

DANIEL: CAPÍTULO 10

1 En el tercer año de Ciro rey de Persia, fue revelada Palabra a Daniel, cuyo nombre era Beltsasar. La Palabra era verdadera, y el conflicto grande. El prestó atención y entendió la visión.

2 En aquellos días, yo, Daniel, estuve triste durante tres semanas.

3 No comí alimento delicado, ni entré carne ni vino en mi boca, ni me ungué, hasta que se cumplieron tres semanas enteras.

4 El día 24 del primer mes estaba yo a la orilla del gran río Hidekel.

5 Alcé mis ojos y vi a un Varón vestido de lino, y su cintura ceñida de oro de Ufaz.

6 Su cuerpo brillaba como el berilo, y su rostro parecía un relámpago. Sus ojos como antorchas de fuego, sus brazos y sus pies como bronce resplandeciente. Y la voz de sus palabras como estruendo de multitud.

7 Sólo yo, Daniel, vi aquella visión. No la vieron los hombres que estaban conmigo, sino que cayó sobre ellos un gran temor, y huyeron y se escondieron.

8 Quedé, pues, yo solo, y vi esta gran visión. Quedé sin fuerza y desfallecí, sin retener vigor alguno.

9 Oí el sonido de sus palabras, y al oír las caí desvanecido, rostro en tierra.

10 En eso, una mano me tocó, me sacudí y me puso sobre mis rodillas y sobre la palma de mis manos.

11 Y Gabriel me dijo: Daniel, varón muy amado, atiende las palabras que te hablaré. Levántate sobre tus pies, porque he sido enviado a ti. Cuando me dijo esto, me puse en pie temblando.

12 El siguió diciendo: Daniel, no temas. Desde el primer día que aplicaste tu corazón a entender, y a humillarte ante tu Dios, fueron oídas tus palabras, y a causa de ellas yo he venido.

13 Pero el príncipe del reino de Persia se puso contra mí 21 días. Entonces, Miguel, uno de los principales príncipes, vino en mi ayuda, y yo quedé allí con los reyes de Persia.

14 He venido ahora a explicarte lo que ha de venir a tu pueblo en los últimos días, porque la visión es para esos días venideros.

15 Mientras me decía estas palabras, yo estaba enmudecido, con mis ojos en tierra.

16 Pero como una semejanza de hombre tocó mis labios. Entonces abrí mi boca y hablé. Dije al que estaba ante mí: Señor mío, esta visión me ha llenado de angustia, y me ha dejado sin fuerza.

17 ¿Cómo, pues, podrá el siervo de mi señor hablar contigo? Porque al instante me faltó la fuerza, y quedé sin aliento.

18 Aquella semejanza de hombre me tocó otra vez, me fortaleció,

19 y me dijo: Muy amado, no temas. La paz sea contigo. Ten buen ánimo, y alientate. Y cuando me hablaba, cobré vigor, y dije: Hable mi señor, porque me has fortalecido.

20 Entonces dijo: ¿Sabes por qué he venido a ti? Pronto tengo que volver a combatir al príncipe de los persas. Y cuando yo me vaya, vendrá el príncipe de Grecia.

21 Primero te diré lo que está escrito en el Libro de la Verdad. Ninguno me ayuda contra ellos, sino Miguel, vuestro Príncipe.

INTRODUCCIÓN A DANIEL 10

“Daniel diez es **introdutorio** a Daniel once y doce. Todos estos tres capítulos constituyen una sola unidad en la cual Gabriel hace un número de detalladas revelaciones respecto a eventos realizándose en el mismo fin.” *Thiele, OSID, 119.*

“La última profecía de Daniel cubre tres capítulos en el libro—capítulos 10, 11, y 12. El capítulo 10 es la introducción o prólogo, el capítulo 11 es el cuerpo de la profecía, y el capítulo 12 es la conclusión o epílogo. Los tres pertenecen juntos según se muestra por el hecho de que elementos en el capítulo 10 reaparecen en el capítulo 12.

“...Recuérdese que las divisiones capitulares de la Biblia en inglés, no estaban presentes en el rollo de este libro según lo escribió Daniel. Ellas fueron añadidas durante el siglo XII d.C. Esto significa que el capítulo 10 debiera ser inmediata y consecutivamente leído, y seguido, por el capítulo 11; y Daniel 11 debiera progresivamente ser seguido por el capítulo 12 sin ser separado por mayores divisiones.” *Shea, DARG, 230.*

“Los cuatro imperios mayores mostrados a Nabucodonosor, bajo el símbolo de la gran imagen, nuevamente fueron con mayor particularidad representados a Daniel bajo las formas de cuatro grandes bestias salvajes. De igual forma, los eventos memorables que fueron revelados a Daniel en el carnero

y el macho cabrío, aquí son más claramente revelados en la última visión por un ángel.

“La última visión de Daniel cubre los tres últimos capítulos de su libro. Mientras es mencionada como visión, no fue realmente una visión en el mismo sentido de las registradas en los capítulos siete y ocho; **sino una consecutiva interpretación de la última**. Daniel tuvo sino dos visiones proféticas, y ambas fueron interpretadas por Gabriel. Las dos visiones estaban cerradamente relacionadas, la segunda siendo una consecutiva explicación de la primera en que ‘no todo fue aclarado al profeta.’” (*Prophets and Kings*, 554). ‘Mediante otra visión fue dada más luz sobre eventos del futuro.’ (*Ibid.*, 554). Se requirieron tres visitas del ángel de profecía para completar la interpretación de la segunda visión [Daniel 8:1-14]. Esta visión y su trifacética interpretación es el tema de los últimos cinco capítulos del libro. El capítulo diez es el prólogo, y el capítulo doce el epílogo de la última interpretación del ángel que incuye el capítulo once.” *Bunch, BOD, 154*.

“La detallada profecía del capítulo once cubre todo el período de los 2300 años, y alcanza hasta el mismo fin cuando terminaría el tiempo de la gracia, y el mundo quedaría desolado en la venida de Cristo; así como la profecía de las setenta semanas llegaba hasta el fin de la gracia para el pueblo judío, y la desolación de la ciudad y del templo adjunto a la destrucción de la nación.” *Bunch, BOD, 155*.

DANIEL 10:1

En el tercer año de Ciro rey de Persia, fue revelada Palabra a Daniel, cuyo nombre era Beltsasar. La Palabra era verdadera, y el conflicto grande. Él prestó atención y entendió la visión.

Ciro—

“Así como Ciro, quien es mencionado al comienzo de esta profecía (Daniel 10:1), secó las aguas del Eufrates como parte de su estrategia, Jesús también secará las aguas del gran río Eufrates como parte de Su estrategia para el derrocamiento de Babilonia. [es decir, en los días finales del tiempo de gracia probatoria, las almas de los hombres **SE SECARÁN** debido a los juicios divinos que estarán cayendo sobre los impenitentes y rebeldes **que se negaron a recibir** los llamados de gracia y misericordia.] “ *Were, KONAJ, 105*.

En el Tercer Año de Ciro Rey de Persia—

“La época del año era primavera del ‘tercer año del Rey Ciro’, probablemente el año 535 a.C.” *God Cares, Vol. 1, 258*.

“Este versículo introduce la última visión registrada del profeta Daniel, la instrucción que le fue impartida en este tiempo, siendo continuada a través de Daniel 11 y 12. Se supone que la muerte de Daniel habrá ocurrido pronto después de esto, teniendo él en

este tiempo, según Prideaux, no menos de noventa años de edad.” *Smith, DR, 225*.

Lo Que Sucedió en el Primer Año de Ciro—

“Ciro comenzó su reinado en 536 a.C., el año cuando terminaban los 70 años de cautiverio, y emitió su decreto en cumplimiento de la profecía de Isaías. El decreto terminó el período de tiempo de los 70 años, y, cuando fue confirmado e impuesto por dos subsiguientes decretos de Darío y Artajerjes, marcó el comienzo de las 70 semanas, y los 2300 días [proféticos].” *Bunch, BOD, 156*.

“Cuando murió, más o menos unos dos años después de la caída de Babilonia, Ciro le sucedió en el trono, y el comienzo de su reinado señaló el fin de los setenta años iniciados cuando la primera compañía de hebreos fue llevada de Judea a Babilonia por Nabucodonosor.

“Dios usó la manera en que Daniel fue librado del foso de los leones para crear una impresión favorable en el espíritu de Ciro el Grande. Las magníficas cualidades del varón de Dios como estadista previsor, indujeron al gobernante persa a manifestarle gran respeto, y honrar su juicio. Y ahora, precisamente en el tiempo en que Dios había dicho que haría reedificar su templo en Jerusalén, movió a Ciro como agente suyo para que discerniera las profecías concernientes a él mismo, bien conocidas por Daniel; y le indujo a conceder su libertad al pueblo judío.

“Cuando el rey vio las palabras que habían predicho, **más de cien años antes que él naciera**, la manera en que Babilonia sería tomada; cuando leyó el mensaje que le dirigía el Gobernante del universo: ‘Yo te ceñiré, aunque tú no me conociste; para que se sepa desde el nacimiento del sol, y desde donde se pone, **que no hay más que yo;**’ cuando tuvo ante sus ojos la declaración del Dios eterno: ‘Por amor de mi siervo Jacob, y de Israel mi escogido, te llamé por tu nombre; púsete sobrenombre, aunque no me conociste;’ cuando leyó en el registro inspirado: ‘Yo lo desperté en justicia, y enderezaré todos sus caminos; **él edificará mi ciudad, y soltará mis cautivos, no por precio ni por dones**’ Isa. 45:5, 6, 4, 13. Su corazón quedó profundamente conmovido y resolvió cumplir la misión que Dios le había asignado. Dejaría ir libres a los cautivos judíos; y les ayudaría a restaurar el templo de Jehová.

“En una proclamación escrita que se publicó ‘por todo su reino,’ Ciro dio a conocer su deseo de proveer para el regreso de los hebreos y para la reedificación de su templo. El rey reconoció con agradecimiento en esa proclamación pública: ‘Jehová Dios de los cielos me ha dado todos los reinos de la tierra, y me ha mandado que le edifique casa en Jerusalén, que está en Judá. ¿Quién hay entre vosotros de todo su pueblo? Sea Dios con él, y suba a Jerusalén,... y edifique la casa a Jehová Dios de Israel, (él es Dios,) la cual está en Jerusalén. Y a cualquiera que hubiere quedado de todos los lugares donde peregrinare, los hombres de su lugar le ayuden

con plata, y oro, y hacienda, y con bestias; con dones voluntarios.’ Esd. 1: 1-4.

“ ‘Indicó, además, acerca de la estructura del templo, “que fuese la casa edificada para lugar en que sacrificuen sacrificios, y que sus paredes fuesen cubiertas; su altura de sesenta codos, y de sesenta codos su anchura; los órdenes, tres de piedra de mármol, y un orden de madera nueva; y que el gasto sea dado de la casa del rey. Y también los vasos de oro y de plata de la casa de Dios, que Nabucodonosor sacó del templo que estaba en Jerusalén y los pasó a Babilonia, sean devueltos y vayan al templo que está en Jerusalén.’ Esd. 6: 3-5.

“Llegaron noticias de este decreto hasta las provincias más lejanas de los dominios del rey, y por doquiera hubo gran regocijo entre los hijos de la dispersión. Muchos, como Daniel, habían estado estudiando las profecías; y habían estado rogando a Dios que interviniera en favor de Sión según lo había prometido. Y **ahora sus oraciones recibían contestación**; y con gozo en el corazón podían cantar unidos:

“ ‘Cuando Jehová hiciere tornar la cautividad de Sión, seremos como los que sueñan. **Entonces nuestra boca se henchirá de risa**, y nuestra lengua de alabanza; entonces dirán entre las gentes: Grandes cosas ha hecho Jehová con éstos. Grandes cosas ha hecho Jehová con nosotros; estaremos alegres.’ *Sal. 126: 1-3.* *Profetas y Reyes, 408-410.*

“El año que Ciró sucedió a Darío el Medo al trono de Medopersia, marcó la terminación de los setenta años desde que la primera compañía de hebreos había sido llevada cautiva a Babilonia por Nabucodonosor. Daniel, quien estaba familiarizado con las profecías de Jeremías e Isaías tocante a la duración del cautiverio, y con las profecías de Isaías tocante a la restauración por decreto de Ciro, aún vivía, y ocupaba una posición de responsabilidad importante en la corte medopersa. Su fe en estas profecías lo llevó a suplicar a Dios a favor de su pueblo. Y ahora, cuando el tiempo llegó para la restauración del templo, Dios motivó a Ciro como su agente para discernir las profecías concernientes a sí mismo, y para otorgar al pueblo judío su libertad. Además, Ciro proveyó las necesarias comodidades para la reconstrucción del templo del Señor.” *R&H, 3/28/1907.*

A Daniel Fue Revelado el Asunto—

“En la ocasión recién descrita, el ángel Gabriel impartió a Daniel toda la instrucción que era capaz de recibir. Unos pocos años después, sin embargo, el profeta quiso saber más de los temas aún no plenamente revelados; y nuevamente se dedicó a buscar luz y sabiduría de Dios....Un personaje no menos que el Hijo de Dios, se apareció a Daniel. Nuestro Señor viene con otro mensajero celestial para enseñar a Daniel lo que sucedería en los posteriores días.” *Bible Sanctification, 42.*

“La luz que Daniel recibió directamente de Dios, fue dada especialmente para estos últimos días. Las visiones que él vio en las riberas del Ulai y del Hiddekel, los grandes ríos del Sinar, **están ahora en proceso de cumplimiento**, y todos los eventos predichos pronto se habrán cumplido.” *ABC 1166.*

La Palabra era Verdadera—Daniel 8, y Daniel 10 la Visión Es Verdadera—V. 26. La Visión Es Verdadera—v. 1.

Daniel 8	Daniel 10
La visión es verdadera—v.26.	The vision is true—v1.
Cierra la visión—v. 26.	Cierra las palabras—12:4, 9.
Visión para muchos días—v. 26.	Visión para muchos días—v. 14, 1.
Nadie la entendió—v. 27.	Daniel entonces la entendió—v. 1.

Thiele, OSID, 109).

El Tiempo Designado Fue Largo—

“ ‘Un asunto fue revelado a Daniel, y el asunto fue cierto, pero el tiempo designado (2300 días) fue largo.’ Esto muestra que Daniel entendió el tiempo; pues él dice que fue largo. Pues ningún hombre hubiera llamado a los 2300 días días comunes (casi siete años), un largo tiempo para transcurrir los eventos tan numerosos e importantes, como los notados en la visión. ‘Y él entendió la visión (es decir, el tiempo involucrado).’ Daniel 10:1.” *Miller, Evidence, 74.*

“Las palabras traducidas ‘tiempo designado’ se originan de la palabra hebrea *saba*, que significa ‘guerra’ o ‘conflicto.’ La *Revised Standard Versión* traduce el pasaje ‘Fue un gran conflicto.’ El libro *Prophets and Kings, 571*, dice que a Daniel se le dio un vistazo de una ‘gran lucha.’ Daniel 11 es una presentación de un largo conflict—no muchos conflictos, sino *un conflicto*. Existen muc has batallas, pero *una sola guerra*.

“El río a cuyo lado Daniel vio esta larga lucha, fue el Hiddekel, o Tigris. Este era un río veloz y turbulento de considerable extensión. Por tanto provee un justo marco para la visión. La gran guerra **puede involucrar naciones, pero no es entre naciones**. En el capítulo 10 se alza la cortina de lo invisible, y puede verse que detrás de los asuntos y acciones de naciones, **se encuentran en mortal conflicto las potestades del cielo y de las tinieblas**. Comentando sobre Daniel 10, Elena G. de White escribió:

“Mediante el profeta se nos da un vistazo de esta gran lucha entre las fuerzas del bien y las fuerzas del mal.” *Prophets & Kings, 571.*

“Las fuerzas antagónicas del bien y del mal, realmente no están conteniendo por el control de países

y ciudades. **La batalla es por las mentes de los hombres.** Dios tiene un pueblo en la tierra mediante el cual él desea demostrar los principios de Su reino, y llevar a cabo el derrocamiento de las fuerzas del mal. El supremo objetivo de Satanás ha sido destruir su fe o sus personas. Él procura controlar las mentes de gobernantes para que los poderes terrenales hagan guerra al pueblo de Dios. Al mismo tiempo Dios controla en los asuntos de naciones, e influye en las mentes de gobernantes para hacer Su voluntad. ‘El corazón del rey está en la mano del Señor, como los ríos de agua, él lo lleva donde él desea.’ Prov. 21:1.

“Cuando es necesario él lleva a cabo el derrocamiento de reinos. El pueblo de Dios es el punto focal de preocupación en el largo conflicto. El ángel dijo a Daniel, ‘Ahora he venido para hacerte entender lo que acontecerá a tu pueblo en los postreros días.’—Daniel 10:4.” *Hiddekel, 14,15.*

“Pero los mayores problemas vendrían al verdadero pueblo de Dios, no de las así llamadas fuentes ‘paganas,’ sino de un poder que, mientras profesaba ser ‘la iglesia verdadera,’ **realmente sería dirigido por Satanás para infligir los más temibles castigos sobre el pueblo de Dios.** Este poder, después de la Edad Media, mediante el controlador poder de Dios sería detenido por un tiempo mientras la obra de Dios terminaría; así como la providencia de Dios capacitó a Israel para terminar la reconstrucción de Jerusalén ‘aún en tiempos peligrosos’ (Daniel 9.25; ver también Esdras y Nehemías). Mientras progresaba la obra de Dios, **la oposición a ella se tornó más y más enconada y determinada.** (Ver Nehemías 4: 6-8; etc.). Así será en la terminación de la obra de Dios. Más y más del poder de Dios será derramado para enfrentar la oposición de Satanás. Finalmente, Satanás agitará los poderes del mal—el rey del norte y todas sus fuerzas—para subyugar o destruir al pueblo de Dios. Pero Cristo librá a Su pueblo en este final intento de ellos ser destruidos.” *Were, KONAJ, 99.*

“El regreso de Cristo a nuestro mundo no se demorará mucho. **Sea esta la nota tónica de todo mensaje. Es necesario presentar a menudo a la gente la bienaventurada esperanza de la segunda venida de Cristo con sus solemnes realidades.** Esperar la pronta aparición de nuestro Señor nos inducirá a considerar las cosas terrenales como nada y vacías.

“Dentro de poco tiempo se peleará la batalla de Armagedón. Aquél sobre cuya vestidura está escrito el nombre Rey de reyes y Señor de señores, ha de encabezar pronto los ejércitos del cielo.

“No pueden ya decir los siervos del Señor, como el profeta Daniel: ‘El tiempo fijado era largo’ Dan. 10:1. **Falta ahora muy poco tiempo** para que los testigos de Dios hayan cumplido su obra de preparar el camino del Señor.” *6Testimonios Para la Iglesia, 405-406.*

“El gran conflicto entre el bien y el mal **aumentará en intensidad** hasta la consumación de los tiempos.” *El Conflicto de los Siglos, 12.*

El Cielo y la Tierra Están Envueltos en el Gran Conflicto—

“En el capítulo 10, la figura de un príncipe celestial nuevamente se presenta nombrado por primera vez, éste es Miguel; y por primera vez se involucra directamente en la guerra (10:13,21). El fin de los tiempos está a la vista (10:14), y el último paso de la historia humana es descrito como una guerra gigantesca, *saba gadol* (Daniel 10:1). En esta conexión, el paralelo entre Daniel orando y ayunando en la tierra durante tres semanas (10:4), y la guerra celestial involucrando poderes sobrenaturales durante el mismo período (10:13), sugiere la naturaleza de una guerra inminente. La batalla se llevará a cabo en ambos frentes, cielo y tierra, implicando nuevamente una conexión especial entre los dos.” *Doukhan, DVE, 75.*

Daniel Tuvo Entendimiento.—

“Daniel conversó con Dios. El Cielo le fue abierto. Pero los elevados honores que se le concedieron fueron **el resultado de humillación y sincera búsqueda.** Todo el que cree de corazón la palabra de Dios, añorará un conocimiento de Su voluntad. Dios es el autor de la verdad. Él ilumina el confundido entendimiento, y otorga a la mente humana poder para captar y comprender las verdades que Él ha revelado.” *Sanctified Life, 49.*

Daniel Entendió la Visión.—

“Las revelaciones de la primera visión ‘turbaron’ y ‘alarmaron’ a Daniel. Como resultado de la segunda visión y la primera interpretación de Gabriel, el profeta se ‘desmayó, y estuvo enfermo ciertos días.’ Su enfermedad fue seguida por un período de ayuno y sincera oración en busca de más luz que llegó con la segunda visita del ángel, y más explicación de la parte no entendida relacionada con el tiempo. Pero esta segunda explicación nuevamente llenó a Daniel de tristeza, y él entra en un período de oración y ayuno, y lamento, que continuó por tres semanas completas. La segunda interpretación de Gabriel predijo la venida del Mesías, pero Él sería ‘cortado’; y la ciudad restaurada y el templo serían destruidos, quedando en perpetua desolación. Es evidente que este segundo período de ayuno y oración era para recibir más luz sobre la misma visión. En el versículo 12 se nos dice que en la oración de Daniel, él ‘puso su rostro para entender’ algo que lo confundió... Como resultado de esta tercera interpretación, Daniel declaró que él ‘entendió el asunto, y tuvo entendimiento de la visión.’ El asunto de la visión que lo perturbaba, le fue esclarecido. (versículo 1). Es la opinión de los mejores comentaristas bíblicos, que los últimos tres capítulos del libro contienen más explicación de la segunda visión de Daniel.” *Bunch, BOD, 154.*

“Daniel utiliza dos palabras en hebreo para ‘visión.’ En este caso es la palabra hebrea *mar'eh*, que se usa en Daniel 8 y 9 en referencia a los 2300 días y la purificación del santuario. Así, desde el principio, la visión del Hiddekel aparece ligado a su anterior visión del Ulai. (Véase Daniel 8.) como los dos ríos, Ulai y Hiddekel (Eufrates y Tigris), por lo que Daniel vio sus visiones de los capítulos 8 y 11, se funden en un río, así las dos visiones debe ser visto como la fusión en una sola.

“En su visión en el capítulo 8, Daniel vio el romano “cuerno” haciendo la guerra en el santuario y el pueblo de Dios. Se preguntó, ‘Cuánto tiempo será la visión ...dar tanto el santuario y el ejército para ser pisoteados?’ La respuesta fue dada, ‘hasta dos mil y trescientos días; luego el santuario será purificado.’ (Daniel 8:13,14. El ángel no contestar ambas preguntas específicamente. Él dice, simplemente, cuando el santuario sería restaurada. **La última visión específicamente responde a la pregunta relativa a la restauración del pueblo de Dios.**

“Daniel 8 usa dos palabras que la versión autorizada se traduce como ‘visión.’ La primera es la palabra *chazon*. Se utiliza en los versículos 2,13,15,17 y 26 (última parte). La segunda palabra es *mar'eh*, y se utiliza en los versículos 16,26 (primera parte) y 27. [Biblia expositores escritura:] ‘Las palabras en hebreo para “visión” puede ser significativo. Es posible que cuando se utiliza la palabra *chazon*, la referencia es a la visión como un todo. Por otro lado, donde la palabra *mar'eh* es empleado, podría hacer referencia a las cosas particulares visto y oído en *chazon*. Una característica observada en el *chazon* fue la “dos mil y trescientos días” de Daniel 8:14.’

“En referencia a la purificación del santuario, el ángel dijo, 'make a este hombre para entender la visión [*mar'eh*].’ El ángel le dijo a Daniel, ‘La visión [*mar'eh*] de la noche y la mañana [es decir, las 2.300 tardes y mañanas], que se dice es cierto.’ Pero el espectáculo del santuario y los santos ser hollado durante un período tan largo, causó el profeta a desmayar, y él graba **‘me asombró la visión [*mar'eh*], pero ninguno lo entendió.’—Daniel 8:27. Daniel no dice que no entiende el *chazon*. Él dice que no comprende el *mar'eh*-es decir, la parte que se refiere a la purificación del santuario. Este punto proporciona el vínculo determinados en el capítulo 9. Como Daniel buscaba a Dios en la oración para más luz, el ángel vino al profeta, diciendo: ‘Ahora estoy venir a darte la habilidad y la comprensión ...por lo tanto entiendo la cuestión y considerar la visión [*mar'eh*].’ (Daniel 9:22,23. Expositores adventistas están de acuerdo en que el *mar'eh* se refiere a la limpieza del santuario y los 2.300 días de Daniel 8.**

“El capítulo 9 no explican completamente el *mar'eh*. Y sólo le ofrece el punto de partida de los 2.300 días (457 BC) y concluye con la destrucción del santuario de nuevo en AD 70. Que hay lugar para terminar la cuenta del glorioso triunfo del santuario y

del pueblo de Dios. Por lo tanto, un mayor visión (*chazon*) era necesario para aclarar el punto vital sobre el *mar'eh*. Daniel dijo que él no entendía. En Daniel 10:1 el profeta records, ‘[I] tenía conocimiento de la visión [*mar'eh*].’ **Uno debe esperar, por lo tanto, esta última visión para arrojar más luz sobre la gran obra de restauración del santuario y de los santos de los últimos días.**” *Hiddekel*, 15-17.

DANIEL 10:2-3

En aquellos días, yo, Daniel, estuve triste durante tres semanas. No comí alimento delicado, ni entró carne ni vino en mi boca, ni me unguí, hasta que se cumplieron tres semanas enteras.

Estuve Triste Durante Tres Semanas—

“Daniel no habían podido regresar a Palestina, pero con profundo interés que siguió de cerca la evolución de la obra de Dios en la tierra. Grandes obstáculos para el trabajo de la restauración del santuario había surgido. **Los samaritanos estaban tratando de traer el trabajo interrumpido por despertando sospechas en la mente de Ciro.** Aparentemente Daniel, siendo un gran estadista en el reino persa, estaba bastante cerca de los exteriores del palacio para detectar un cambio en la corriente de simpatía por los judíos. La mente del rey se agitaban contra el pueblo de Dios. Con un corazón abrumado por la restauración del templo, Daniel metida en el ayuno, el duelo y la intercesión ante Dios. El ángel mostró a Daniel lo que resultaba detrás de las escenas. Fue un gran conflicto en la mente de Ciro:

“Mientras Satanás estaba procurando influir en las más altas potestades del reino de medopersa para que mirasen con desagrado al pueblo de Dios, **había ángeles que obraban en favor de los desterrados. Todo el cielo estaba interesado en la controversia.** Por intermedio del profeta Daniel se nos permite vislumbrar algo de esta lucha poderosa entre las fuerzas del bien y las del mal.

“ ‘Durante tres semanas Gabriel luchó con las potestades de las tinieblas, procurando contrarrestar las influencias que obraban sobre el ánimo de Ciro; y antes que terminara la contienda, **Cristo mismo acudió en auxilio de Gabriel.** Éste declara: ‘El príncipe del reino de Persia se puso contra mí veintidós días: y he aquí, Miguel, uno de los principales príncipes, vino para ayudarme, y yo quedé allí con los reyes de Persia.’ Dan. 10: 13. **‘Todo lo que podía hacer el cielo en favor del pueblo de Dios fue hecho.** Se obtuvo finalmente la victoria; las fuerzas del enemigo fueron mantenidas en jaque mientras gobernaron Ciro y su hijo Cambises, quien reinó unos siete años y medio.’ *Profetas y Reyes*, 418-419.

“La actitud de Daniel en afligir su alma sirve de ejemplo **para la actitud que caracterizará al pueblo de dios en los últimos días.** Como Daniel oró por la restauración del templo al final de los setenta años,

también los santos son llamados a **similar respuesta al final de los 2300 años.** (Ver *Prophets and Kings*, 714).

“La experiencia de los profetas **a menudo sirve como representación de la experiencia de la iglesia en los últimos días.** La visión de Isaías, del Señor ensalzado en el templo (Isaías 6:1-7), ‘representa la condición del pueblo de Dios en los últimos días. Ellos son privilegiados **en ver por fe la obra que está realizándose en el santuario celestial.**’—Elena G. de White en *The SDA Bible Commentary*, vol.4, p.1139. La experiencia de Juan en comer el libro agri dulce, representa la experiencia del pueblo de Dios a principios del Movimiento Adventista. (Ver Apoc. 10). La visión de Zacarías, de Josué y sus ropas sucias “se aplica con fuerza peculiar a la experiencia del pueblo de Dios en los últimos días del gran día de expiación.”—*5 Testimonies*, p.472. **De la misma forma la experiencia de Daniel en el capítulo 10 describe la experiencia del pueblo de Dios en los últimos días. Con ayuno, lamento y humillación de alma (Joel 2:15, 17), ellos orarán por la purificación y restauración del santuario celestial.**” *Hiddekel*, 17-18.

“En la ocasión recién descrita [Daniel 9:20-21], el ángel Gabriel impartió a Daniel toda la instrucción que en ese momento él pudo recibir. Unos pocos años después, sin embargo, el profeta deseó aprender más tocante a los temas aún no plenamente explicados [en Daniel 8, 9]; y nuevamente se puso a buscar luz y sabiduría de Dios. [Daniel 10: 2-6 citado].

“...Las grandes verdades reveladas por el Redentor del mundo, son para quienes buscan la verdad como por tesoros escondidos. Daniel era un hombre de edad. Su vida había transcurrido en medio de las fascinaciones de una corte pagana, y su mente cargada con los asuntos de un gran imperio. Y sin embargo él se aparta de todo esto para afligir su alma delante de Dios, y buscar un conocimiento de los propósitos del Altísimo. Y en respuesta a su súplica, luz de las cortes celestiales fue comunicada para los que vivieran en los postreros días. **Con qué fervor, entonces, debiéramos buscar a Dios, para que nos abra el entendimiento para comprender las verdades que el cielo nos ha traído.**” *Sanctified Life*, 49,50.

No Comí Alimento Delicado—

“Éste fue el tiempo [“el cuarto y veinte día del primer mes”—ver v. 4] de la Fiesta de Panes Sin Levadura. Quizá Daniel extendió su período de ayuno desde este período.” *Fuente Desconocida*.

La Tristeza de Daniel—

“¿Con cuál propósito fue que este anciano siervo de Dios se humilló y afligió su alma?—Evidentemente para entender mejor el propósito divino tocante a eventos que acontecerían a la iglesia de Dios. El mensajero divino enviado para instruirlo dice, ‘Desde el tiempo en que te propusiste *entender*’. (v. 12). Aún

había algo, entonces, que Daniel no entendió. ¿Qué era? Indudablemente era alguna porción de la visión de Daniel 8, de la cual Daniel 9 era sino una mayor explicación. Como resultado de su súplica, él ahora recibe más información minuciosa tocante a eventos incluídos en los grandes bosquejos de sus anteriores visiones.

“Esta tristeza del profeta está supuesta a ser acompañada con ayuno, no una absoluta abstinencia de alimento, sino **un uso de sólo los artículos alimenticios más sencillos y simples.** Él comió ningún pan delicado, ningún manjar delicado; ningún alimento de carne animal; o vino; y no ungió su cabeza, que para los judíos era una señal exterior de ayuno. Cuánto tiempo hubiera continuado este ayuno si no hubiera recibido la respuesta a su oración, no sabemos, pero su curso en continuar por tres semanas **muestra que él no era una persona que dejara de suplicar hasta ser concedida su petición.**” *Smith, R*,225-226.

Ni Entró Carne Ni Vino en Mi Boca—

“Cuando Daniel y sus compañeros fueron probados, **se pusieron completamente de parte de la justicia y la verdad.** Ellos no se movieron caprichosamente, sino con inteligencia. Ellos decidieron que como alimento carnívoro no había compuesto su dieta en el pasado, tampoco debiera componer su dieta en el futuro; y como el vino [es decir, jugo de uva fermentado] había sido prohibido a todo el que se ocupara en el servicio de Dios, ellos se propusieron que no participarían del mismo. La suerte de los hijos de Aarón les había sido presentada, y ellos sabían que el uso de vino confundiría sus sentidos, y que la complacencia del apetito anublaría sus facultades de discernimiento. Estos particulares fueron registrados en la historia de los hijos de Israel como advertencia a todo joven en evitar toda costumbre, práctica, y complacencia, que en manera alguna deshonrara a Dios.” *Youth Instructor*,8/18/1898.

Hasta Haber Transcurrido Tres Semanas Completas—

“La lectura marginal para ‘tres semanas completas’ es ‘semanas de días,’ usada aquí para distinguir el tiempo mencionado en el capítulo anterior como semanas de años.” *Smith, DR*, 225.

“Él dice que él había estado lamentando y ayunando por tres semanas ‘completas’, y luego Dios se le apareció en el día veinte y cuatro del mes de Nisan (v. 4). Dada la cercana proximidad de estas declaraciones, la implicación es que el día veinte y cuatro, del primer mes, aconteció inmediatamente al final de las tres semanas de ayuno. El idioma original utiliza un modismo aquí para indicar que las semanas fueron ‘completas.’ Semanas completas se terminan después de siete días; finalizan en sábado, el día séptimo. Siendo que la visión le fue presentada a Daniel al final de tres semanas completas, también le tuvo que haber llegado en día sábado. Eso significa que esta última profecía del

libro de Daniel más probable fue dada en sábado. Esta es la única visión en el libro que podemos fechar con tal precisión.

“Respecto a esto, más bien existe un paralelo directo entre Daniel y Juan, quien fue el receptor de las visiones del libro de Revelación. Juan dice que recibió su visión en el ‘*día del Señor*’ (Revelación 1:10). Sabemos, tanto del Antiguo y del Nuevo Testamento, que el día que el Señor ha reclamado como Su especial posesión **es el sábado** (Isa. 58:13; Marc. 2:28). Fue así como Daniel recibió su final profecía en el sábado, y Juan recibió las visiones de su libro también en ese día. Ambos eran ancianos en ese tiempo....Ambos eran exiliados en el tiempo que recibieron sus visiones. Daniel se encontraba en Babilonia, y Juan estaba encarcelado en la isla de Patmos ‘por causa de la palabra de Dios y el testimonio de Jesús.’ (Revelación 1:9). ...Una comparación también puede hacerse entre la forma como Dios [el Hijo] se apareció tanto en Daniel 10 como en Revelación 1.” *Shea, DARG, 234.*

DANIEL 10: 4

El día 24 del primer mes estaba yo a la orilla del gran río Hidekel

El Gran Río, Hidekel—

“La palabra *Hidekel* en el siríaco es aplicada al Río Eufrates; en la Vulgata, la Griega, y Árabe, al Tigris; por tanto algunos concluyen que el profeta tuvo su visión donde estos ríos se unen, cerca del Golfo Pérsico.” *Smith, DR, 226.*

“La luz que Daniel recibió directamente de Dios, fue dada especialmente para estos últimos días. Las visiones que él vio al lado del Ulai y del Hidekel, los grandes ríos del Sinar, están ahora en proceso de cumplimiento, y todos los eventos predichos pronto se llevarán a cabo.” *ABC, 1166.*

DANIEL 10: 5-6

Alcé mis ojos y vi a un Varón vestido de lino, y su cintura ceñida de oro de Ufaz. Su cuerpo brillaba como el berilo, y su rostro parecía un relámpago. Sus ojos como antorchas de fuego, sus brazos y sus pies como bronce resplandeciente. Y la voz de sus palabras como estruendo de multitud.

Jesús, Cierta Hombre Vestido de Lino—

“La Biblia contiene dos descripciones de Miguel o Emanuel en su glorioso estado, uno antes, y el otro después de Su encarnación. Este cuadro es casi idéntico al revelado al Revelador y registrado en Apoc. 1:13-16. Daniel ve al Hijo de Dios **antes de Su humillación en carne humana**, y Juan lo ve **después de ser Jesús nuevamente glorificado** en respuesta a Su oración. (Ver Juan 17: 5). En ambas visiones Miguel [Cristo] estaba vestido ‘de lino fino.’” *Bunch, BOD, 157.*

“Y entre los siete candelabros vi a uno semejante al Hijo del Hombre, vestido de una ropa que llegaba hasta los pies. Tenía el pecho ceñido con una cinta de oro. Su cabeza y sus cabellos eran blancos como blanca lana, como nieve. Sus ojos eran como llama de fuego. Sus pies eran semejantes al bronce bruñido, acrisolado en un horno. Y su voz era como estruendo de muchas aguas. Tenía en su mano derecha siete estrellas, y de su boca salía una espada aguda de dos filos. Su rostro era como el sol cuando resplandece en toda su fuerza.” **Apoc. 1:13-16.**

“[Dan. 10:2, 5-6 citados]. Un personaje no menos que el Hijo de Dios se apareció a Daniel. Esta descripción **es similar a la dada a Juan cuando Cristo le fue revelado en la isla de Patmos**. Nuestro Señor ahora viene con otro mensajero celestial para enseñar a Daniel lo que sucederá en los postreros días. Este conocimiento fue dado a Daniel, y registrado mediante Inspiración, para nosotros sobre quienes el fin del mundo ha llegado.” *Review & Herald, 2/8/1881.*

“Así como el sumo sacerdote ponía de lado su vestido pontificio, y oficiaba en vestido del lino blanco de un sacerdote común, **también Cristo se vació de Sí Mismo**, y asumió la forma de un siervo, y ofreció sacrificio, siendo Él Mismo el sacerdote, y Él Mismo la víctima. Así como el sumo sacerdote, después de realizar su servicio en el lugar santísimo, salía para encontrarse con la congregación en su vestido pontificio, también Cristo vendrá por segunda vez vestido en ropas gloriosas de lo más blanco, ‘como ningún lavador puede blanquear.’ Él vendrá en Su propia gloria, y en la gloria de Su Padre, como Rey de reyes y Señor de señores, **y toda** la hueste angelical lo escoltará en Su camino.” *IBC, 1111,1112.*

“Él se pondrá el manto de lino santo, y tendrá los pantalones de lino sobre su carne, y estará ataviado con una faja de lino, y con una mitra de lino estará vestido; pues estas son vestiduras santas, y por tanto lavará su carne en agua, y así se vestirá.” **Lev. 16:4.** [Vestido sacerdotal para el Día de Expiación].

“Las vestiduras de lino de nuestro Señor, cuando son vistas por Daniel al recibir su última profecía (Daniel 10: 5-6), indicaría Su obra sacerdotal, particularmente Su ministración como Sumo Sacerdote en el día de Expiación (ver Lev. 16:4). En esta conexión, nótese que una parte de la descripción dada de Él en Revelación 1, viene de la descripción dada de Él en Daniel 7 en conexión con el Juicio; por decir, **que el Juicio se sentaría y el Papado sería destruido** (ver Daniel 7:11, 26). Así como en el comienzo de la última profecía de Daniel es indicada la obra sacerdotal de Cristo, también el fin de la profecía nos lleva al tiempo cuando Él termina Su intercesión en el santuario celestial (Daniel 12: 1). El rey del norte [Roma Papal] reúne sus ejércitos (Dan. 11: 44-45) contra el pueblo de Dios **cuando el Señor está por terminar su ministerio**

celestial. ‘En ese tiempo Miguel se levantará, el gran Príncipe [mencionado al comienzo de la profecía, ver Daniel 10:13] que está de parte de los hijos de tu pueblo.’ [Daniel 12:1].” *Were, KONAJ, 101,102.*

El Mismo Descrito en Revelación 10—

“Este hombre es el mismo que Miguel levantándose ‘a favor de los hijos de tu pueblo.’ El motivo es que él está vestido de lino, **indicando que él es el sumo sacerdote** que intercede a favor del pueblo de Dios. Es el mismo ángel descrito por Juan, Apoc. 10:1-6.” *Miller, Evidence, 111.*

“La importancia de la última profecía de Daniel y **su relación con el libro de Revelación** será reconocida al notar que ambos comienzan con una ‘**revelación de Cristo Jesús**’ (comparar con Daniel 10: 5-6 y Revelación 1:14-17). En ambos, la gloria de Su persona llena a Daniel y a Juan con asombro y temor. En ambos, Jesús conforta a Sus fieles siervos con el conocimiento de que mientras Él posee Omnipotencia, **Su poder es usado para mostrarse fuerte a favor de aquellos cuyos corazones son perfectos delante de Dios.** Cuán adecuado que tanto la última profecía de Daniel y la de Revelación, que es el engrandecimiento de esa profecía, comenzara con **una descripción de Jesús en Su pureza y poder**; y también en Su capacidad de Sumo Sacerdote **intercediendo a favor de Su pueblo.** Si el despliegue de Su poder llenó a sus leales súbditos con asombro, ¿cómo reaccionarán sus adversarios cuando esa Omnipotencia es usada a favor de Su pueblo perseguido?” *Were, KONAJ, 99,100.*

Sus Ojos Como Antorchas de Fuego—

“Y sus ojos eran como llama de fuego.” **Apoc. 1:14.**

“Y allá se transfiguró ante ellos. **Su rostro resplandeció como el sol,** y su vestido se volvió blanco como la luz.” **Mateo 17:2.**

VISTAS DE CRISTO EN LA VISIÓN.	
Visión de Cristo de Daniel Daniel 10	Visión de Cristo De Juan Apocalipsis 1
Un varón de, 10:5	Uno como Hijo del hombre, 1:13
Vestidos de lino, v.5	Vestida con ropa, v.13
Ceñido con oro fino, v.5	Un cinto de oro, v.13
Su cuerpo como berilo, v.6	
	Su cabeza y sus cabellos eran como la lana blanca, v.14
Su rostro como el relámpago, v.6	Miradas como sol, v.16
Ojos como lámparas de fuego, v.6	Ojos como llama de fuego, v.14
Los brazos y los pies como latón pulido, v. 6.	Pies como latón fino, v.15.

Palabras como la voz de un multitud, v. 6.	Voz como ruido de muchas aguas, v. 15.
---	--

Thiele, OSID, 120.

Voz de Sus Palabras Como Una Multitud—

“Y he aquí la gloria del Dios de Israel venía del camino del oriente, y su voz [era] como el sonido de muchas aguas, y la tierra resplandecía de su gloria.” **Ezek. 43:2.**

“Sus palabras eran ‘como la voz de una multitud,’ o ‘como el sonido de muchas aguas.’—Juan. La voz de una gran multitud en perfecta unidad, como el rugido de una gran catarata, tiene el sentido de grandeza que impresiona y llena de asombro. Miguel es la Palabra de Dios y el **Vocero de la Deidad.** Cuando Él habla, Él habla de parte del universo entero de seres no caídos.” *Bunch, BOD, 158.*

DANIEL 10: 7

Sólo yo, Daniel, vi aquella visión. No la vieron los hombres que estaban conmigo, sino que cayó sobre ellos un gran temor, y huyeron y se escondieron.

Sólo yo, Daniel, Vi Aquella Visión—

”La palabra ‘visión’ es *mar'eh*, y se utiliza nuevamente en los versículos 8 y 16. **El *mar'eh* fue una confrontación con la reveló la gloria de Jesucristo.** Después de verlo, Daniel podía declarar que él “había comprensión del *mar'eh*’ (versículo 1), porque Cristo es la realidad del santuario y su limpieza. Cuando los santos finalmente verlo como Daniel lo vio, también será abrumado con un sentido de su debilidad e imperfección.

“Daniel era sola para ver el *mar'eh*. Sus compañeros, al ser conscientes de algo terrible de importación, huyó a esconderse. El piadoso profeta no pudo soportar la revelación del amor divino. Aunque él era intachable ante los hombres y amado por Dios, la debilidad y la pecaminosidad de la naturaleza humana apareció en doloroso contraste con la pureza infinita de Cristo. Su moral, así como su integridad física “comeliness’ (brillo, belleza) convertido en él a la corrupción como la conciencia dolorosa del estado pecaminoso de la naturaleza humana rodó sobre él como las olas del mar. (Vea los versículos 8, 16). Al igual que Juan el revelador, quien también vio el Cristo glorificado, Daniel se quedó sin aliento, y sin duda no se habría recuperado si no hubiese sido revivido y fortalecido por el ángel de Dios.

“Como Daniel trató de acelerar la restauración del templo por el ayuno y la aflicción del alma, así también el pueblo de Dios en los últimos días tratará de acelerar la purificación del santuario celestial por el cumplimiento de las condiciones de la gran anti-típico día de la expiación.

“no solamente para sí mismos van a interceder con Dios, sino por el honor y la gloria de Cristo. **Se darán cuenta de que Jesús va a sentir el dolor y la agonía del pecado hasta su santuario es purificado.** (ver *Educación*, p. 263).

“**Se afirma que Daniel's humillante experiencia registrada en el capítulo 10 es una ilustración en el momento de la sentencia y la última lluvia.**” *Hiddekel*, 18,19.

Otros Huyeron Y Se Escondieron.—

“Y los reyes de la tierra, y los príncipes, y los ricos, y los capitanes, y los fuertes, y todo siervo y todo libre, se escondieron en las cuevas y entre las peñas de los montes; Y decían á los montes y á las peñas: Caed sobre nosotros, y escondednos de la cara de aquél que está sentado sobre el trono, y de la ira del Cordero: Porque el gran día de su ira es venido; ¿y quién podrá estar firme?” **Apocalipsis 6:15-17.**

DANIEL 10: 8

Quedé, pues, yo solo, y vi esta gran visión. Quedé sin fuerza y desfalecí, sin retener vigor alguno.

La Experiencia de Isaías—

“Cuando al siervo de Dios es concedido contemplar la gloria del Dios del cielo, al ser revelada a la humanidad, y reconoce en pequeño grado la pureza del Santo de Israel, **hará asombrosas confesiones de lo contaminado que está su alma, en lugar de jactarse de su santidad.** En profunda humillación Isaías exclamó; ‘¡Ay de mí!, pues estoy desecho; porque soy hombre de labios inmundos...pues **mis ojos han visto al rey, el Señor de los ejércitos.**’

“Cuando la humildad, con su debilidad y deformidad, fue puesta en contraste con la perfección de divina santidad y luz y gloria, él sintió completa ineficiencia e indignidad. ¿Cómo podía él ir y hablar al pueblo de los santos requerimientos de Jehová, quién estaba elevado, y cuyo tren llenó el santuario? Mientras Isaías estaba temblando y agobiado de consciencia, debido a su impureza en la presencia de esta inigualable gloria, él dice, ‘Entonces voló uno de los serafines hacia mí, teniendo un carbón en su mano, que había tomado con las tenazas del altar; y lo puso sobre mi boca, y dijo, He aquí, ésto ha tocado tus labios; **y tu iniquidad es remitida, y tu pecado purgado.** También oí la voz del Señor, diciendo, ¿A quién enviaré?, y ¿quién irá por nosotros? Entonces dije yo, Heme aquí; envíame a mí.’

“Siempre quedaremos asombrados cuando oímos a un pobre, y caído mortal exclamando, ‘¡Yo soy santo!; ¡Estoy sin pecado!’ Ni una alma a quien Dios ha concedido el maravilloso vistazo de su grandeza y majestad, jamás ha expresado una palabra semejante. **Al contrario, ellos han sentido como hundiéndose en la más profunda humillación de alma, al ver la**

pureza de Dios contrastada con sus propias imperfecciones de vida y carácter. Un rayo de la gloria de Dios, un destello de la pureza de Cristo, penetrando el alma, hace a cada mancha de contaminación dolorosamente distinta, y pone de manifiesto la deformidad y defecto el carácter humano. ¿Cómo puede alguien llevado ante la santa norma de la ley de Dios, que pone de manifiesto los malos motivos, los deseos no santificados, la infidelidad del corazón, la impureza de labios, y desnuda la vida, hacer jactancia alguna de santidad? Sus actos de deslealtad en anular la ley de Dios, están expuestos a su vista, y su alma es golpeada y afligida bajo la influencia escrutadora del Espíritu de Dios. **Se aborrece a sí mismo** mientras contempla la grandeza, la majestad, la pureza y carácter sin mancha, de Cristo Jesús.

“Cuando el Espíritu de Cristo conmueve el corazón con su maravilloso poder avivador, existe un sentido de deficiencia en el alma, que conlleva a contrición de mente, y humillación del yo, en lugar de hacia una jactancia orgullosa de lo que se ha logrado. Cuando Daniel contempló la gloria y majestad que rodeaba al mensajero celestial que le fue enviado, él exclamó, al describir la maravillosa escena, ‘Por tanto quedé sólo, y vi esta gran visión, **y no permaneció fuerza en mí;** porque mi salud se volvió en corrupción, y no quedó fuerza en mí.’ El alma que es así tocada, nunca se vestirá de justicia propia, o un pretencioso vestido de santidad; más bien aborrecerá su egoísmo, aborrecerá su amor propio; **y procurará, mediante la justicia de Criso, esa pureza de corazón que se encuentra en armonía con la ley de Dios y el carácter de Cristo.** Es entonces que reflejará el carácter de Cristo, la esperanza de gloria. Será el mayor misterio para él, que Jesús hiciera tan grande sacrificio para redimirlo. Él exclamará, con rostro humillado y labio tembloroso, ‘Él me amó, él se entregó por mí. Él se hizo pobre para que yo, mediante su pobreza, fuera hecho rico. El hombre de dolores no me rechazó, sino que derramó su amor inagotable y redentor para que mi alma fuera purificada; **y me ha vuelto a la lealtad y obediencia a todos sus mandamientos.** Su condescendencia, su humillación, su crucifixión, son los milagros cumbres en la maravillosa exhibición del plan de salvación. Que el Justo muriera por el injusto, el Puro por el impuro, está más allá de toda manifestación de amor humano; y todo esto él ha hecho para posibilitar el otorgamiento de su propia justicia, **para que yo pueda guardar la ley que he transgredido. Por ésto yo lo adoro. Lo proclamaré a todo pecador.** Exclamaré, ‘¡He aquí el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo!’” *Review & Herald*, 10/16/1888.

La Experiencia de Juan—

“Cuando lo vi, **caí como muerto a sus pies.**”—**Apoc. 1:17.**

La Similar Experiencia de Pedro—

“Juntos, Simón y su hermano, dejaron caer la red. Al intentar sacarla, era tan grande la cantidad de peces

que encerraba que empezó a romperse. Se vieron obligados a llamar a Santiago y Juan en su ayuda. Cuando hubieron asegurado la pesca, ambos barcos estaban tan cargados que corrían peligro de hundirse.

“Pero Pedro ya no pensaba en los barcos ni en su carga. Este milagro, más que cualquier otro que hubiese presenciado, era para él una manifestación del poder divino. **En Jesús vio a Aquél que tenía sujeta toda la naturaleza bajo su dominio.** La presencia de la divinidad revelaba su propia falta de santidad. Le vencieron el amor a su Maestro, la vergüenza por su propia incredulidad, la gratitud por la condescendencia de Cristo, y sobre todo, el sentimiento de su impureza frente a la pureza infinita. Mientras sus compañeros estaban guardando el contenido de la red, Pedro cayó a los pies del Salvador, exclamando: ‘Apártate de mí, Señor, porque soy hombre pecador.’

“Era la misma presencia de la santidad divina la que había hecho caer al profeta Daniel como muerto delante del ángel de Dios. Él dijo: ‘Mi fuerza se me trocó en desmayo, sin retener vigor alguno.’ Así también cuando Isaías contempló la gloria del Señor, exclamó: ‘¡Ay de mí! que soy muerto; que siendo hombre inmundo de labios, y habitando en medio de pueblo que tiene labios inmundos, han visto mis ojos al Rey, Jehová de los ejércitos.’ La humanidad, con su debilidad y pecado, se hallaba en contraste con la perfección de la divinidad, y él se sentía completamente deficiente y falto de santidad. Así les ha sucedido a todos aquellos a quienes fue otorgada una visión de la grandeza y majestad de Dios.

“Pedro exclamó: ‘Apártate de mí, Señor, porque soy hombre pecador.’ **Sin embargo, se aferraba a los pies de Jesús, sintiendo que no podía separarse de él.** El Salvador contestó: ‘No temas: desde ahora pescarás hombres.’ Fue después que Isaías hubo contemplado la santidad de Dios y su propia indignidad, cuando le fue confiado el mensaje divino. Después que Pedro fuera inducido a negarse a sí mismo y a confiar en el poder divino, fue cuando se le llamó a trabajar para Cristo.” *El Deseado de Todas las Gentes*, 212-213.

Nuestra Experiencia Será Como la de Daniel—

“[Daniel 10:7-8 citados]. **Todo el que es realmente santificado tendrá una experiencia similar.** Cuanto más claro sea el vistazo de la grandeza, gloria, y perfección de Cristo, más vívidamente verán su propia debilidad e imperfección. No tendrán disposición en pretender un carácter sin pecado; lo que ha parecido correcto y bueno en ellos, estará, en contraste con la pureza y gloria de Cristo, indigno y corruptible. Es cuando los hombres están separados de Dios, cuando poseen opiniones muy confusas de Cristo, que ellos dicen, ‘Estoy sin pecado; estoy santificado.’” *Sanctified Life*, 50.

“Los que experimenten la santificación de que habla la Biblia, manifestarán un espíritu de humildad. Como Moisés, contemplaron la terrible majestad de la santidad y se dan cuenta de su propia indignidad en contraste con la pureza y alta perfección del Dios infinito.

“El profeta Daniel fue ejemplo de verdadera santificación. Llenó su larga vida del noble servicio que rindió a su Maestro. Era un hombre “muy amado” (Daniel 10: 11, V.M.) en el cielo. Sin embargo, en lugar de prevalerse de su pureza y santidad, este profeta tan honrado de Dios se identificó con los mayores pecadores de Israel cuando intercedió cerca de Dios en favor de su pueblo: ‘¡No derramamos nuestros ruegos ante tu rostro a causa de nuestras justicias, sino a causa de tus grandes compasiones!’ ‘Hemos pecado, hemos obrado impiamente.’ Él declara: ‘Yo estaba... hablando, y orando, y confesando mi pecado, y el pecado de mi pueblo.’ Y cuando más tarde el Hijo de Dios apareció para instruirle, Daniel dijo: ‘Mi lozania se me demudó en palidez de muerte, y no retuve fuerza alguna.’ (Daniel 9: 18, 15, 20; 10: 8, V.M.)

“Cuando Job oyó la voz del Señor de entre el torbellino, exclamó: ‘Me aborrezco, y me arrepiento en el polvo y la ceniza.’ Job 42:6. Cuando Isaías contempló la gloria del Señor, y oyó a los querubines que clamaban: ‘¡Santo, santo, santo es Jehová de los ejércitos!’ dijo abrumado: ‘¡Ay de mí, pues soy perdido!’ Isaías 6:3, 5, V.M. Después de haber sido arrebatado hasta el tercer cielo y haber oído cosas que no le es dado al hombre expresar, San Pablo habló de sí mismo como del ‘más pequeño de todos los santos.’ 2ª Corintios 12:2-4; Efesios 3:8. Y el amado Juan, el que había descansado en el pecho de Jesús y contemplado su gloria, fue el que cayó como muerto a los pies del ángel. Apocalipsis 1:17.

“No puede haber glorificación de sí mismo, ni arrogantes pretensiones de estar libre de pecado, por parte de **aquellos que andan a la sombra de la cruz del Calvario.** Harta cuenta se dan de que fueron sus pecados los que causaron la agonía del Hijo de Dios, y destrozaron su corazón; y este pensamiento les inspira profunda humildad. Los que viven más cerca de Jesús son también los que mejor ven la fragilidad y culpabilidad de la humanidad, y su sola esperanza se

COMPARACIÓN DE DANIEL Y PABLO EN VISIÓN.	
Daniel en visión (ch. 10)	Pablo en Visión (Hechos 9)
Daniel vi la visión (ojos abiertos). v. 7,8.	
Hombres con el, no vieron la visión, v. 7.	Hombres con él, a nadie vieron, ch. 9:7.
los hombres huyeron y se escondieron, v.7.	hombres con él son sin palabras, v.7.
Sin fuerza, v. 8, 17.	Cae a la tierra, v. 4.
No respiracion, v. 17.	
Fortificado, v. 18,19.	
Voz oído hablar, v.9.	Voz oído hablar, v. 4.
En el sueño profundo, cara a tierra, v. 9.	Cae a la tierra, v.4.

cifra en los méritos de un Salvador crucificado y resucitado.” *El Conflicto de los Siglos*, 524-525.

“Un rayo de luz de la gloria de Dios, un destello de la pureza de Cristo que penetre en el alma, hace dolorosamente visible toda mancha de pecado, y descubre la deformidad y los defectos del carácter humano. Hace patentes los deseos impuros, la infidelidad del corazón y la impureza de los labios. Los actos de deslealtad del pecador que anulan la ley de Dios, quedan expuestos a su vista y su espíritu se aflige y se oprime bajo la influencia escudriñadora del Espíritu de Dios. Se aborrece a sí mismo viendo el carácter puro y sin mancha de Cristo.

“Cuando el profeta Daniel vio la gloria que rodeaba al mensajero celestial que le había sido enviado, se sintió abrumado por su propia debilidad e imperfección. Describiendo el efecto de la maravillosa escena, dice: ‘No quedó en mi esfuerzo, y mi lozanía se me demudó en palidez de muerte, y no retuve fuerza alguna’ (Daniel 10: 8). Cuando el alma se conmueve de esta manera, odia el egoísmo, aborrece el amor propio y busca, mediante la justicia de Cristo, la pureza de corazón que está en armonía con la ley de Dios y con el carácter de Cristo.

“San Pablo dice que ‘en cuanto a justicia que haya en la ley,’ es decir, en cuanto se refiere a las obras externas, era ‘irreprensible’ Filipenses 3: 6), **pero cuando comprendió el carácter espiritual de la ley**, se vio a sí mismo pecador. Juzgado por la letra de la ley **como los hombres la aplican a la vida externa**, se había abstenido de pecado; pero cuando miró en la profundidad de sus santos preceptos y se vio como Dios lo veía, se humilló profundamente y confesó su maldad. Dice: ‘Y yo, aparte de la ley vivía en un tiempo: mas cuando vino el mandamiento, revivió el pecado, y yo morí’ Romanos 7: 9. **Cuando vio la naturaleza espiritual de la ley**, mostrósele el pecado en su verdadera deformidad y su estimación propia se desvaneció.” *El Camino a Cristo*, 27-28.

“Quien contemple a Cristo en su abnegación y en su humildad de corazón, no podrá menos que decir como Daniel: “Mi fuerza se cambió en desfallecimiento.” El espíritu de independencia y predominio de que nos gloriamos se revela en su verdadera vileza, como marca de nuestra sujeción a Satanás. La naturaleza humana pugna siempre por expresarse; está siempre lista para luchar. **Mas el que aprende de Cristo renuncia al yo, al orgullo, al amor por la supremacía, y hay silencio en su alma. El yo se somete a la voluntad del Espíritu Santo. No ansiaremos entonces ocupar el lugar más elevado. No pretenderemos destacarnos ni abrirnos paso por la fuerza, sino que sentiremos que nuestro más alto lugar está a los pies de nuestro Salvador.** Miraremos a Jesús, aguardaremos que su mano nos guíe, y escucharemos su voz que nos dirige. El apóstol Pablo experimentó esto y dijo: “Con Cristo estoy juntamente crucificado, y ya no vivo yo, más vive Cristo en mí; y

lo que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a sí mismo por mí.” “ *El Discurso Maestro de Jesucristo*, 18.

“Ni una palabra jactanciosa de autoestima será presentada por quienes tienen un conocimiento del verdadero Dios, y de Cristo Jesús a quien él ha enviado. Nadie que tiene un claro concepto de Dios se elevará en su propia opinión. Ésta fue la impresión hecha sobre el hombre que tres veces es llamado ‘muy amado’, **porque era contrito de espíritu, y fiel, y verdadero.**” *18Manuscript Releases*, 18.

DANIEL 10: 9

Oí el sonido de sus palabras, y al oírlas caí desvanecido, rostro en tierra.

“Un ser muy majestuoso visitó a Daniel en esta ocasión. La descripción dada aquí de él es casi paralela a la descripción de Cristo en Apoc. 1:14-16. También, siendo que el efecto experimentado por Daniel fue similar a la experiencia de Pablo y sus compañeros cuando el Señor se les apareció en el camino a Damasco (Hechos 9:1-7), **concluimos que es Cristo Mismo el que se le apareció a Daniel.** Aprendemos en el versículo 13 que Miguel había venido para asistir a Gabriel en influenciar al rey persa. Cuán natural, entonces, que él se manifestara a Daniel en esta ocasión.” *Smith, DR*, 226.

“Yendo por el camino, al acercarse a Damasco, de repente **lo cercó un resplandor de luz** del cielo; y cayó en tierra, y oyó una voz que le dijo: Saulo, Saulo, ¿por qué me persigues?” *Hechos 9:3-4.*

DANIEL 10:10-11

En eso, una mano me tocó, me sacudió y me puso sobre mis rodillas y sobre la palma de mis manos.

Y Gabriel me dijo: Daniel, varón muy amado, atiende las palabras que te hablaré. Levántate sobre tus pies, porque he sido enviado a ti. Cuando me dijo esto, me puse en pie temblando.

Una Mano Me Tocó—

“Aquí es introducido otro ser diferente del que Daniel recién había visto y oído. Este mensajero había sido ‘enviado’ y por tanto no podía ser Miguel. Éste fue Gabriel, el principal mensajero de Miguel, y el ángel de la profecía, **a quien Miguel antes había ordenado que hiciera a Daniel entender la visión**, y quien ya había hecho dos interpretaciones. Ver Dan. 8:16; 9:21-23. Él ahora regresa para terminar su tarea. Fue la mano de Gabriel la que levantó al profeta de una posición postrada, y lo puso sobre sus manos y rodillas ‘temblando’—Moffatt. **..Como señal de respeto y reverencia hombres y mujeres se postraban ante gobernantes orientales**, y permanecían en posición postrada hasta ordenados a levantarse. Levantarse es

una actitud de atención y respeto. Daniel se levanta para oír el mensaje de Gabriel.” *Bunch, BOD, 160.*

“Hubo poder en el toque de la mano del ángel. Hubo poder en el toque de la mano del Salvador. Cuando anduvo en la tierra, virtud, vida, y el poder sanador de Dios, constantemente irradiaban de él. Él podía tocar el leproso, y **una corriente de vida fluía de él hacia el enfermo**. Así fue con el toque de Gabriel. Aquél que estaba en la presencia de Dios, estaba tan lleno de vida, que cuando puso su mano sobre el hombre, una sensación de vida pulsó en cada nervio. **Puede ser así con seres hoy**. El seguidor de Cristo debiera tener tan fuerte corriente de vida en sí, que el pecado es reprendido, y la enfermedad es echada del enfermo. ‘Caerán mil a tu siniestra y diez mil a tu diestra, pero a tí no llegará,’ es la promesa. Cristo vino para que tuviéramos vida en abundancia; tuviéramos la copa llena y derramándose. No reconocemos ni a medias nuestro privilegio.” *Haskell, SDP, 157.*

O Daniel, Un Hombre Muy Amado—

“Gabriel se le apareció al profeta, y le habló así: [Daniel 10:11-12 citado].

“¡Qué grande honor es mostrado a Daniel por la Majestad del cielo! Él conforta a Su tembloroso siervo y le asegura que su oración ha sido oída en el cielo.” *Sanctified Life, 51.*

“Debemos **estirar cada nervio y músculo espiritual** si estuviéramos en pie como estuvo Daniel. Dios habló de Daniel como un hombre muy amado. ¿No nos regocijaríamos si esto pudiera decirse de nosotros? Entonces esforzaos para ser como Daniel, afable, amable, y sensible. Mostrad vuestro amor hacia quienes están luchando para ayudarlos a formar caracteres justos. **Haced todo lo que podáis para ayudarlos a vosotros mismos**, para que vuestra inteligencia alcance el más elevado punto de excelencia. Dios no desea que permanezcáis novicios. Él necesita en su obra todo lo que podáis obtener en líneas de cultura mental y claro discernimiento. Él desea que alcancéis el más elevado peldaño de la escalera, y de allí dar el siguiente paso hacia el reino de Dios.” *Youth Instructor, 5/10/1900.*

Y Ponte en Pie—

“Aunque Gabriel era un exaltado angel, él era un ser creado, y **no habría de ser adorado como a Dios**. Cuando Juan cayó postrado para adorarlo, él dijo, ‘No lo hagáis; pues yo soy tu consiervo, y de tus hermanos.’ (Apoc. 19:10; 22:8-9).” *Thiele, OSID, 121.*

DANIEL 10: 12

El siguió diciendo: Daniel, no temas. Desde el primer día que aplicaste tu corazón a entender, y a humillarte ante tu Dios, fueron oídas tus palabras, y a causa de ellas yo he venido.

El Sigió Diciendo: “Daniel, No Temas.”—

“Al oír esto, los discípulos **se postraron en tierra**, y sintieron gran temor. Entonces Jesús se acercó, los tocó, y dijo: Levantaos. No temáis.” *Mat. 17:6.*

“Cuando lo vi, **caí como muerto a sus pies**. Pero él puso su mano derecha sobre mí, y me dijo: ¡No temas! Yo Soy el Primero y el Último.” *Apoc. 1:17.*

Gabriel Anima a Daniel—

“Después que Daniel cayó ante la majestuosa apariencia de Cristo, el ángel Gabriel, obviamente quien habla en los versículos 11-13, puso su mano sobre él **para darle seguridad y confianza**. Él dijo a Daniel que él era un hombre muy amado. ¡Maravillosa declaración! Un miembro de la familia humana, de nuestra misma raza, amado, no meramente en el sentido general en que Dios amó al mundo entero cuando dio a Su Hijo para morir por nosotros, sino amado como individuo, ¡y en sobremanera! Él le dice, además, que él ha venido con el propósito de entrevistarlos, y él desea que Daniel ponga su mente en condición apropiada para entender las palabras. Siendo así asegurado, el santo y amado profeta se levantó temblando delante del ángel.

“‘No temas, Daniel,’ continuó Gabriel. Él no tenía motivo para temer ante uno, aunque era un ser celestial, que había sido enviado a él porque él era muy amado; y en respuesta a su sincera oración. Tampoco debiera el pueblo de Dios de cualquier época entretejer un temor servil de cualquiera de esos agentes que son enviados a ministrar para su salvación. Sin embargo, si existe una disposición manifestada entre demasiados en concebir de Jesús y Sus ángeles como siendo únicamente ministros severos de justicia, **en lugar de seres que están fervientemente trabajando por su salvación**. La presencia de un ángel, si apareciera en forma corporal ante ellos, los llenaría de terror; y el pensamiento de que Cristo pronto aparecerá los angustia y alarma. Nosotros recomendamos a los tales, más de ese perfecto amor que echa fuera todo temor.” *Smith, DR, 227.*

Desde el Primer Día Fueron Oídas Tus Palabras—

“Dijo: En mi angustia invoqué al Eterno, y él me oyó. Desde el seno del sepulcro clamé, y **oíste mi voz**.” *Jonás 2:2.*

“Si nosotros como pueblo oráramos como oró Daniel, y **lucháramos como él luchó**, humillando nuestras almas, delante de Dios, viéramos respuestas tan marcadas como las concedidas a Daniel.” *Sanctified Life, 47.*

“Esta tierra **es un campo de batalla**; aquí el Hijo de Dios tuvo que luchar por nosotros contra el artero enemigo. Contempladlo en las riberas del Jordán justo antes de entrar en el desierto de la tentación. Él ofreció **una oración como la que el cielo nunca antes había oído**, y los cielos se abrieron y el Espíritu de Dios, como una paloma, se posó sobre el Hijo de Dios, y se oyó una voz, diciendo, ‘Éste es mi amado Hijo, en quien tengo complacencia.’ **¿Comprendéis todo lo que esta**

escena significa? Nos dice que el cielo está abierto ante vosotros, y que **vuestras peticiones tendrán acceso al Padre**. Después de la transgresión de Adán, Dios no se comunicó más directamente con el hombre; la tierra quedó separada, por decirlo así, del continente celestial; pero Jesús fue hecho nuestro sustituto, nuestro garante, para podernos llevar nuevamente de regreso al Padre, y su brazo humano rodea a la raza, mientras su infinito brazo alcanza hasta los más altos cielos, y así él unifica al hombre finito con el infinito Dios, y conecta a la tierra con el cielo. **La voz que vino desde el cielo hasta nuestro Garante, nos dice que los portales celestiales se encuentran abiertos, y Dios oye nuestras oraciones;** y que la luz que rodeó al Hijo de Dios estará sobre nosotros **si seguimos en su camino.**” *Review & Herald, 6/10/1890.*

“Para Daniel claramente *parecía* que su oración no era oída, pero Dios estaba trabajando en la respuesta de manera desconocida para el profeta. Si él hubiera dejado de interceder al final de la semana, o al final de las dos semanas, la historia de toda una nación se hubiera cambiado. La promesa es: **‘Antes que llamen yo responderé, y mientras están hablando yo oiré.’** Dios a menudo prueba la fuerza de nuestros deseos cuando detiene una inmediata respuesta a nuestra oración.” *Haskell, SDP, 158.*

“El principal motivo de la parte introductoria de esta visión es para darnos **un conocimiento del interés del cielo en los asuntos de hombres y naciones**. Muestra que la relación entre gobernantes del cielo y los hijos de Dios en la tierra, es cerrada y decidida; que mensajeros angelicales mantienen abiertas las líneas de comunicación. Durante todos los 21 días de la oración de Daniel, estaba su petición siendo contestada mediante un gran conflicto en el invisible mundo entre Gabriel y agentes satánicos. Dios tiene tal respeto por **la sincera oración de un honesto corazón**, que si fuera necesario el más poderoso ángel de Su reino será enviado para contestarla, y si él falla, Miguel el Príncipe, el Hijo de Dios, viene para asistir.” *Bunch, BOD, 162.*

DANIEL 10: 13

Pero el príncipe del reino de Persia se puso contra mí 21 días. Entonces, Miguel, uno de los principales príncipes, vino en mi ayuda, y yo quedé allí con los reyes de Persia.

Príncipe—

“La palabra viene de la palabra hebrea ‘sar’, y significa—una persona principal (de cualquier rango o clase): capitán (que gobernaba), jefe (capitán), general, gobernador, guardián, señor, (capataz, principal, gobernante, mayordomo.” *Esword.*

El Príncipe del Reino de Persia Me Resistió—

“Ciro había emitido su decreto, permitiendo a los judíos regresar a Jerusalén para reconstruir el templo, pero ahora **Satanás estaba presentando desesperados esfuerzos en detener esa obra**. Él había triunfado en sumo grado en llevar a Ciro bajo su influencia, y la obra en Jerusalén estaba en peligro.” *Thiele, OSID, 121.*

“Pero el pueblo de la región se dedicó a desanimar a los de Judá, y los atemorizaban para que no edificaran. Además, sobornaron contra ellos consejeros para frustrar su propósito, todo el tiempo de Ciro, y hasta el reinado de Darío, reyes de Persia.” **Esdras 4:4-5.**

“Mediante informes mentirosos despertaron sospechas en espíritus que con facilidad se dejaban llevar a sospechar. Pero durante muchos años las potestades del mal fueron mantenidas en jaque, y el pueblo de Judea tuvo libertad para continuar su obra.

“Mientras Satanás estaba procurando influir en las más altas potestades del reino medopersa para que mirasen con desagrado al pueblo de Dios, había ángeles que obraban en favor de los desterrados. **Todo el cielo estaba interesado en la controversia**. Por intermedio del profeta Daniel se nos permite vislumbrar algo de esta lucha poderosa entre las fuerzas del bien y las del mal. Durante tres semanas Gabriel luchó con las potestades de las tinieblas, procurando contrarrestar las influencias que obraban sobre el ánimo de Ciro; y antes que terminara la contienda, Cristo mismo acudió en auxilio de Gabriel. Este declara: ‘El príncipe del reino de Persia se puso contra mí veintidós días: y he aquí, Miguel, uno de los principales príncipes, vino para ayudarme, y yo quedé allí con los reyes de Persia.’ Dan. 10: 13. Todo lo que podía hacer el cielo en favor del pueblo de Dios fue hecho. Se obtuvo finalmente la victoria; las fuerzas del enemigo fueron mantenidas en jaque mientras gobernaron Ciro y su hijo Cambises, quien reinó unos siete años y medio.

“Fue un tiempo de oportunidades maravillosas para los judíos. Las personalidades más altas del cielo obraban sobre los corazones de los reyes, **y al pueblo de Dios le tocaba trabajar con la máxima actividad para cumplir el decreto de Ciro**. No debiera haber escatimado esfuerzo para restaurar el templo y sus servicios ni para restablecerse en sus hogares de Judea. Pero mientras se manifestaba el poder de Dios, muchos carecieron de buena voluntad. La oposición de sus enemigos era enérgica y resuelta, **y gradualmente los constructores se descorazonaron**. Algunos de ellos no podían olvidar la escena ocurrida cuando, al colocarse la piedra angular, muchos habían expresado su falta de confianza en la empresa. Y a medida que se envalentonaban más los samaritanos, muchos de los judíos se preguntaban si, a fin de cuentas, había llegado el momento de reedificar. Este sentimiento no tardó en difundirse. Muchos de los obreros, desalentados y abatidos, volvieron a sus casas, para dedicarse a las actividades comunes de la vida.” *Patriarcas y Profetas, 418-419.*

“[Se cita Dan. 10: 12-13.] Por esto comprendemos que los instrumentos celestiales tienen que luchar con obstáculos antes de que a su tiempo se cumpla el propósito de Dios. El rey de Persia estaba dominado por el más poderoso de todos los ángeles malos. Como Faraón, rehusaba obedecer la palabra del Señor. Gabriel declaró: Se me opuso durante veintiún días mediante sus acusaciones contra los judíos. Pero Miguel vino en su ayuda, y entonces permaneció con los reyes de Persia, manteniendo dominados los poderes, dando buenos consejos en oposición a los malos consejos. Los ángeles buenos y malos **tienen una parte en los planes de Dios para su reino terrenal**. El propósito de Dios es llevar adelante su obra dentro de pautas correctas, mediante formas que redunden para su gloria. Pero Satanás siempre procura contrarrestar el propósito de Dios. Los siervos de Dios pueden hacer adelantar su obra sólo si se humillan delante del Señor. Nunca deben depender para el éxito, de sus propios esfuerzos ni de una exhibición ostentosa

“En la Palabra de Dios tenemos, delante de nosotros, ejemplos de agentes celestiales que inflúan en la mente de reyes y gobernantes, mientras que al mismo tiempo los instrumentos satánicos estaban influyendo sobre sus mentes. Ninguna elocuencia humana, mediante opiniones vigorosamente presentadas, puede cambiar la obra de los instrumentos satánicos. Satanás continuamente procura obstruir el camino, **de modo que la verdad sea trabada por las ideas humanas**; y los que tienen luz y conocimiento están en un peligro mayor, a menos que continuamente se consagren a Dios humillando el yo y comprendiendo el peligro de la hora.

“Seres celestiales están destinados para responder a las oraciones de los que están trabajando desinteresadamente para promover la causa de Dios. Los ángeles más excelsos de las cortes celestiales están designados **para proveer eficacia a las oraciones que ascienden a Dios para el adelanto de la causa del Señor**. Cada ángel tiene su puesto particular del deber, del cual no se le permite que se aleje para ir a otro lugar. Si se alejara, los poderes de las tinieblas obtendrían una ventaja.

“El conflicto entre el bien y el mal prosigue día tras día. Los que han tenido muchas oportunidades y ventajas, ¿por qué no comprenden la intensidad de esta obra? En cuanto a esto debieran ser inteligentes. Dios es el Gobernante. Mediante su poder supremo reprime y domina a los poderosos de la tierra. Mediante sus agentes lleva a cabo la obra que fue ordenada antes de la fundación del mundo.

“Como pueblo **no comprendemos como debiéramos** el gran conflicto que se libra entre seres invisibles, la lucha entre ángeles leales y desleales. Los malos ángeles continuamente están en acción, preparando su plan de ataque, gobernando como caudillos, reyes y gobernantes, a las desleales fuerzas humanas... Exhorto a los ministros de Cristo que destaquen, en el entendimiento de todos los que están dentro del alcance de su voz, la verdad del servicio de

los ángeles. No os dejéis dominar por especulaciones fantásticas. Nuestra única seguridad es la Palabra escrita. Debemos orar como lo hizo Daniel para que seamos guardados por los seres celestiales. Los ángeles, como espíritus ministradores, son enviados para servir a los que serán los herederos de la salvación. **Orad, mis hermanos; orad como nunca habéis orado antes**. No estamos preparados para la venida del Señor. Necesitamos hacer una obra consumada para la eternidad.” *4CBA*, 1194-1195.

“Aunque Satanás y Cristo procuraron influenciar la mente del rey, **ninguno pudo obligarlo**. Dios desplegó gran condescendencia de Su parte en permitir que se le ‘resistiera.’ “ *Pfandl, DTSOB, 108*.

Gabriel Retrasado por el Príncipe del Reino Persa—

“En respuesta a esa ferviente petición, el ángel Gabriel fue enviado para afectar el corazón del rey persa. El monarca había resistido las impresiones del Espíritu de Dios durante las tres semanas en que Daniel estaba ayunando y orando; pero el Príncipe del cielo, el Arcángel, Miguel, [Cristo Jesús] **fue enviado para hacer que el terco corazón del rey tomara alguna acción decidida para contestar la oración de Daniel.**” *Sanctified Life, 51*.

“Cuán a menudo las oraciones del pueblo de Dios son oídas **mientras aún no hay una respuesta aparente**. Así fue en este caso con Daniel. El ángel le dijo que desde el primer día en que se propuso entender, sus palabras fueron oídas. Sin embargo Daniel continuó afligiendo su alma con ayuno, y luchando con Dios por tres semanas completas, inconsciente que alguna atención había recibido su petición. Pero ¿a qué se debió la dilación? El rey de Persia resistió al ángel. La respuesta a la oración de Daniel involucró alguna acción de parte del rey. Esta acción él debiera ser influenciado a realizar. Sin duda se relacionaba con la obra que él debiera hacer, y ya había empezado a realizar, a favor del templo en Jerusalén y los judíos, su decreto para la construcción de ese templo siendo la primera de la serie que finalmente constituyó ese notable mandamiento de restaurar y construir a Jerusalén, **desde el cual había de comenzar el gran período profético de los 2300 días**. El ángel fue despachado para influenciarlo a seguir adelante de acuerdo a la voluntad divina.

“¡Cuán poco reconocemos lo que sucede en el mundo invisible en relación con los asuntos humanos! Aquí la cortina por un momento es levantada, y agarramos un vistazo de los movimientos dentro. Daniel ora. **El Creador del universo escucha**. La orden es emitida a Gabriel de ir en su ayuda. Pero el rey de Persia debe actuar antes de ser contestada la oración de Daniel, y el ángel se apresura hacia el rey persa. Sin duda Satanás alinea sus fuerzas para oponerse. Ellos se encuentran en el palacio real de Persia. Todos los motivos de interés egoísta y póliza mundanal que Satanás puede motivar, los usa para su mejor ventaja para influenciar al rey contra la cooperación con la

voluntad de Dios, mientras Gabriel llega a ejercer su influencia en la otra dirección. El rey lucha entre emociones conflictivas. Él vacila; se detiene. Día tras día transcurre, y sin embargo Daniel sigue orando. El rey aún rehúsa ceder a la influencia del ángel. Pasan tres semanas, y he aquí, se une a la batalla uno más fuerte que Gabriel en el palacio del rey, **y luego ellos vienen a Daniel para informarle del progreso de los eventos.** ‘Desde el comienzo,’ dijo Gabriel, ‘tu oración fue oída; pero durante estas tres semanas en que te has dedicado a la oración y el ayuno, el rey de Persia ha resistido mi influencia y prevenido mi llegada.’

“Tal fue el efecto de la oración. Dios ha erigido ninguna barrera entre él y su pueblo desde los tiempos de Daniel. **Aún es su privilegio ofrecer oración ferviente y efectiva** como la suya, y, al igual que Jacob, **tener poder con Dios, y prevalecer.**” *Smith, DR, 228,229.*

Miguel—

“¿Quién fue Miguel, quien aquí vino en ayuda de Gabriel? El término significa, ‘El que es como Dios,’ y las Escrituras claramente muestran que Cristo es el que lleva este nombre. Judas (versículo 9) declara que Miguel es el Arcángel. Esta palabra significa ‘cabeza, o jefe de los ángeles,’ y en nuestro texto Gabriel lo llama ‘uno [o, como lee el margen, ‘el primero’] de los príncipes jefes.’ Puede existir sólo un arcángel, y por tanto es manifiestamente incorrecto usar la palabra en plural como algunos hacen. Las Escrituras nunca lo usan así. En 1ª Tesalonicenses 4:16, Pablo dice que cuando el Señor aparezca por segunda vez para levantar a los muertos, la voz del arcángel es oída. ¿La voz de quién es oída cuando son levantados los muertos?—La voz del Hijo de Dios. (Juan 5:28). Puestos juntos, estos textos comprueban que los muertos son llamados de sus tumbas por la voz del Hijo de Dios, que la voz que entonces es oída es la voz del Arcángel, comprobando que el Arcángel es el Hijo de Dios, y que el Arcángel es llamado Miguel, de donde sigue que Miguel es el Hijo de Dios. En el último versículo de Daniel capítulo 10, Él es llamado ‘vuestro Príncipe,’ y en el primero de Daniel 12, ‘el gran Príncipe que está a favor de los hijos de tu pueblo,’ expresiones que correctamente pueden ser aplicadas a Cristo, **pero a ningún otro ser.**” *Smith, DR, 229.*

“Miguel significa ‘semejante a Dios’ y Él es por tanto Cristo, el Hijo de Dios quien solamente es en ‘la imagen del Dios invisible’ y es ‘la expresa imagen de Su persona.’ Gabriel lo llama ‘uno de los principales príncipes,’ o ‘el príncipe jefe.’ (Margen). ‘Miguel vuestro príncipe’ (v. 21). Él es llamado ‘el arcángel’ en Judas 9, lo cual indica que Él es el Comandante y Capitán de la hueste angelical, posición que ocupa Cristo, el Hijo de Dios.” *Bunch, BOD, 160,161.*

“La visión empieza con una revelación de Jesús en Su gloria. Termina con una revelación de Jesús en la segunda venida. La historia (del mundo) aquí

presentada, comienza y termina con el Señor de la historia. Una vez más se nos recuerda que **Dios se preocupa por su pueblo, que Él está en control.**

“...Cuando el ángel en Daniel 10: 21 llama a Miguel ‘vuestro príncipe,’ eso significa que Jesús es vuestro Príncipe. Y cuando en Daniel 12:1 él llama a Miguel ‘el gran príncipe que está a cargo de vuestro pueblo,’ él nos está recordando que **el Mismo Hijo de Dios tiene en Sus manos los asuntos de Su iglesia.**

“Aún hay más. Si Jesús es el Ángel jefe, el General de los ejércitos celestiales, Él está en el comando de los innumerables ángeles celestiales, algunos millones de los cuales Daniel observó reuniéndose en el santuario celestial al comienzo del juicio preadvenimiento. Daniel 7: 9-10 y Hebreos 1: 4 nos dicen que los buenos ángeles son ‘espíritus ministradores enviados para servir, por amor de los que han de obtener salvación.’ Esto es buenas nuevas. Para considerar eso poderoso, ángeles buenos son enviados para contestar nuestras oraciones, así como fueron enviados para contestar las oraciones de Daniel en el pasado.” *Maxwell, IGC, 264,265.*

“Dondequiera que se encuentren, todos los pasajes *Miguel* en la Biblia tienen esta característica: **ellos involucran conflicto,** y Miguel es descrito como el líder en la batalla de parte de Dios. Así los cuadros de Miguel en Daniel 10 y 12, forman un tipo de envoltura alrededor de la profecía de Daniel 11.” *Shea, DARG, 238.*

Miguel Vino Para Ayudar—

“Finalmente nuestro Señor Jesús, aquí es mencionado como ‘Miguel,’ el jefe de los príncipes (Daniel 10:13, margen), el Jefe de la hueste angelical, ‘el Arcángel’ (Judas 9)—y los ángeles son mencionados como siendo ‘Sus ángeles,’ Apoc. 12:7 que ‘vinieron a ayudar.’ Es así como esta profecía comienza con las dificultades del pueblo de Dios causadas por fuentes satánicas, dificultades tan grandes que Mismo nuestro Señor vino para rescatar y tomar cargo personal de la situación. La profecía también cierra con **las mayores angustias que el pueblo de Dios ciertamente enfrentará en las escenas finales,** angustias tan grandes que nuevamente el Señor vendrá a rescatar y tomar cargo personal de la situación—Él librará a Su pueblo del inminente peligro (Daniel 12:1).” *Were, KONAJ, 98.*

El Cielo Afecta a la Historia Humana en la Tierra—

“Que digo de Ciro: Es mi pastor, cumplirá todo lo que quiero, **al decir a Jerusalén: Serás reedificada; y al templo: Serás fundado.**” *Isa. 44:28.*

“En el primer año de Ciro rey de Persia, en cumplimiento de la Palabra del Eterno dicha por medio de Jeremías, el Eterno movió el espíritu de Ciro, rey de Persia, quien mandó pregonar de viva voz y por escrito, por todo su reino, este decreto: “Así dice Ciro, rey de

Persia: El Eterno Dios del cielo, me ha dado todos los reinos de la tierra, y me ha mandado que le edifique una casa en Jerusalén, que está en Judá. El que de entre vosotros pertenezca a su pueblo, sea Dios con él, y suba a Jerusalén que está en Judá, y edifique la casa del Eterno, el Dios de Israel, el Dios que está en Jerusalén.” **Esdras 1:1-3.**

“En Esdras 1:1-3, tenemos la asombrosa declaración de Ciro, un rey pagano. Esto es maravilloso al haber salido de un rey persa, porque los persas eran adoradores del Fuego y del Sol, y se oponían al uso de edificios en la adoración. Sin embargo **aquí hay un rey persa emitiendo un decreto para restaurar el templo, para la adoración de ‘el Señor Dios del cielo.’** ¿Cómo pudo esto ser? ¡La respuesta es la profecía!

“A Ciro se le mostró su propio nombre en la profecía de Isaías, y la obra que él lograría en el derrocamiento de Babilonia, y que él establecería el ‘fundamento del templo.”” *Burnside, DPUF, 65.*

“Daniel posee la habilidad—tan característica de los antiguos sabios, pero rara en el hombre modernol, la de percibir la historia no meramente como condicionada por fuerzas materiales y económicas. Mas bien, el detecta en, y a través de, los procesos de causa y efecto, **un contrajuego de fuerzas celestiales y humanas.**

“Es así como, en el capítulo 10 la controversia de Miguel y Gabriel con príncipes de Persia y Grecia, es una contraparte de las experiencias del pueblo de Dios con los contemporáneos poderes dominantes en la tierra. La contienda arquetipo en el cielo, asegura a Daniel y sus contemporáneos que **Dios y seres celestiales se encuentran vitalmente interesados en sus presentes vicisitudes.** La intervención de poderes celestiales ¡no está meramente limitada al final del mundo!

“Detrás de las luchas terrenales Daniel percibe un conflicto transcurriendo en un nivel cósmico en el cielo. Nosotros acordamos con Gammie que el libro de Daniel enseña no sólo que existen esferas duales, cielo y tierra, pero que **los eventos en una esfera pueden afectar significativamente lo que se lleva a cabo en la otra.**” *BRI, 2SOD, 67.*

DANIEL 10: 14

He venido ahora a explicarte lo que ha de venir a tu pueblo en los últimos días, porque la visión es para esos días venideros.

Lo Que Ha De Venir a Tu Pueblo En Los Últimos Días—

“Los siguientes versículos muestran que el pueblo de Dios, en los postreros días, se compara con el Israel Espiritual, con los cristianos guardadores de los mandamientos. ‘Y ya que sois de Cristo, de cierto sois descendientes de Abrahán, y conforme a la promesa, herederos.’ Gál. 3:29.

“ ‘Santiago, siervo de Dios y del Señor Jesucristo, a las doce tribus que están esparcidas, salud. Hermanos

míos, tened por sumo gozo cuando os halléis en diversas pruebas.’ Sant. 1:1-2.

“ ‘¡Aquí está la paciencia de los santos, *los que guardan los Mandamientos* de Dios y la fe de Jesús!’ Apoc. 14:12.” *PJ.*

La Visión es Para Muchos Días—

“La expresión ‘la visión es para muchos días’ alcanza hasta el distante futuro, y abraza **lo que acontecerá al pueblo de Dios aún en los postreros días**, muestra concluyentemente que los 2300 días dados en esa visión, no pueden significar días literales, **pero deben ser días de años.** (ver comentarios en Daniel 9:25-27).” *Smith, DR, 229,230.*

DANIEL 10: 15-17

Mientras me decía estas palabras, yo estaba enmudecido, con mis ojos en tierra.

Pero como una semejanza de hombre tocó mis labios. Entonces abrí mi boca y hablé. Dije al que estaba ante mí: Señor mío, esta visión me ha llenado de angustia, y me ha dejado sin fuerza.

¿Cómo, pues, podrá el siervo de mi señor hablar contigo? Porque al instante me faltó la fuerza, y quedé sin aliento.

Daniel Se Torna Mudo, No Le Queda Fuerza—

“Daniel cayó al suelo, y el hálito se fue de su cuerpo. Esta fue su condición cuando en visión, pues no podía hablar **hasta que Cristo tocó sus labios.** Entonces él habló con Gabriel, quien estuvo a su lado para fortalecerlo, y para explicarle la historia de los posteros días. Dios ha tenido muchos profetas. El efecto del Espíritu sobre un ser humano cuando está en visión es inexplicable. **Existe una presencia sobrecogedora que llega al ser físico de modo que no tiene fuerza para actuar por sí mismo. El hálito deja al cuerpo, y la voz de Dios habla a través del instrumento humano. Los ojos permanecen abiertos, como Balaám describió su condición, pero la persona ve cosas fuera del mundo. A menudo es llevado mucho más allá de los linderos del mundo, como fue el caso de Ezequiel, Juan, y Pablo.** La atracción de la tierra se rompe, y con un guía angelical el profeta visita otros lugares; o contempla el futuro, leyendo allí la historia de hombres y naciones.” *Haskell, SDP, 158,159.*

Como Una Semejanza de Hombre—

“[Versículos 15, 16, 19 citados]. Tan grande fue la gloria divina revelada a Daniel que no pudo soportarla. Entonces el mensajero del cielo veló el resplandor de su presencia y se presentó al profeta como ‘uno semejante a los hijos de los hombres’ (v. 16). Mediante su poder divino él fortaleció a este hombre de integridad y de fe, para que escuchara el mensaje que Dios le envió. Daniel era un siervo devoto del Altísimo. Su larga vida estaba llena de hechos de servicio para su Maestro. Su pureza de carácter y y fidelidad invariable, son igualados solo por su humildad de corazón y contrición

delante de Dios. Repetimos, **la vida de Daniel es una inspirada ilustración de verdadera santificación.**” *Sanctified Life*, 52.

Tocó Mis Labios—

“El carbón encendido simboliza la purificación, y representa también la potencia de los esfuerzos de los verdaderos siervos de Dios. **A aquellos que hacen una consagración tan completa que el Señor pueda tocar sus labios, se dirige la palabra: Id al campo de la mies. Yo cooperaré con vosotros.**” *Obreros Evangélicos*, 23.

Esta Visión Me Ha Llenado de Angustia—

“Una de las más marcadas características manifestadas por Daniel fue la tierna solicitud que sintió por su pueblo. Habiendo llegado ahora a claramente comprender que la visión **anunciaba edades largas de opresión y sufrimiento para la iglesia**, él estuvo tan afectado por la visión, que su fortaleza se le fué, su hálito cesó, y el poder del habla se le apartó. La visión del versículo 16 sin duda se refiere a la anterior visión de Daniel 8.” *Smith, DR*, 230.

Y Me Ha Dejado Sin Fuerza—

“Quedé, pues, yo solo, y vi esta gran visión. **Quedé sin fuerza** y desfallecí, sin retener vigor alguno.” Daniel 10:8.

“Y me dijo: Bástate mi gracia, porque mi poder se perfecciona en la debilidad. Por eso, de buena gana **me gloriaré más bien en mis debilidades**, para que habite en mí el poder de Cristo.” 2ª Cor. 12:9.

DANIEL 10: 18-19

Aquella semejanza de hombre me tocó otra vez, me fortalecí,

y me dijo: Muy amado, no temas. La paz sea contigo. Ten buen ánimo, y alientate. Y cuando me hablaba, cobré vigor, y dije: ‘Hable mi señor, porque me has fortalecido.’

Aquella Semejanza De Hombre—

“Las palabras del ángel: ‘Yo soy Gabriel, que estoy delante de Dios,’ demuestran que ocupa un puesto de alto honor en los atrios celestiales. Cuando fue a Daniel con un mensaje, dijo: ‘Ninguno hay que se esfuerce conmigo en estas cosas, sino Miguel [Cristo] vuestro príncipe. El Salvador habla de Gabriel en el Apocalipsis diciendo que ‘la declaró, enviándola por su ángel a Juan su siervo.’ Y a Juan, el ángel declaró: ‘Yo soy siervo contigo, y con tus hermanos los profetas.’ ¡Admirable pensamiento, que el ángel que sigue en honor al Hijo de Dios es el escogido para revelar los propósitos de Dios a los hombres pecaminosos!” *El Deseado de Todas las Gentes*, 73-74.

Ten Buen Ánimo, y Alientate—

“El Señor desea impartirnos más luz. Él desea que tengamos revelaciones distintas de su gloria; que ministros y personas **sean fuertes en su fuerza**. Cuando el ángel estaba por revelar a Daniel las intensamente interesantes profecías a ser registradas para nosotros que hemos de atestiguar su cumplimiento, el ángel dijo, ‘ten buen ánimo, y alientate.’ **Hemos de recibir la mismísima gloria que fue revelada a Daniel**, porque es para el pueblo de Dios, para que puedan dar a la trompeta un sonido certero. Dios nos ayude a trabajar unidamente, y como nunca antes hemos trabajado, es mi oración.” *Review & Herald*, 12/24/1889.

“Los hombres de Dios son hombres fuertes y valientes. Cuando las perspectivas terrenales los abrumen, ellos **ven hacia el Cielo**, y en la fortaleza de Dios siguen adelante en paz y de buen ánimo.” *Thiele, OSID*, 124.

DANIEL 10: 20

Entonces dijo: ¿Sabes por qué he venido a ti? Pronto tengo que volver a combatir al príncipe de los persas. Y cuando yo me vaya, vendrá el príncipe de Grecia.

Intervención Divina en Política Internacional—

“Por tres semanas el rey de Persia había sido influenciado por poderes satánicos. No fue sino hasta que Miguel, **el preexistente Hijo de Dios**, llegó en su ayuda, que Gabriel pudo visitar a Daniel. Ahora, Gabriel dijo que tan pronto como hubiera entregado todo su mensaje, el regresaría al rey, de esa forma ayudando a llevar a cabo el propósito divino en la reconstrucción de Jerusalén.” *Anderson, UDP*, 129.

“El profeta finalmente es fortalecido para oír en pleno la comunicación que el ángel tiene que hacer. Gabriel dice, ‘¿Sabes por qué he venido a ti? ¿Entiendes mi propósito para que no temas más? Él luego anuncia su intención a regresar tan pronto como hubiera terminado su comunicación, para luchar con el rey de Persia. La palabra, *im*, significando ‘con,’ en la Septuaginta, *meta*, y significa, ‘contra,’ ‘en común acuerdo, adjunto a; ‘ es decir, el ángel de Dios lucharía a favor del rey persa **mientras fuera la providencia divina que ese reino continuara**. ‘Y cuando me haya ido,’ continuó Gabriel, ‘he aquí, el príncipe de Grecia vendrá.’ Es decir, cuando él aparte su apoyo de ese reino, y la providencia de Dios opere a favor de otro reino, el príncipe de Grecia vendrá, y la monarquía persa será derrocada.” *Smith, DR*, 230,231.

“Persia es un reino terrenal, *aparentemente* bajo el cargo de seres humanos. En el nivel humano, Persia tiene su propio rey y varios gobernantes de rango y autoridad. Pero las introspecciones de Daniel traen a colación un invisible ‘príncipe del reino de Persia.’ Obviamente este no es un príncipe humano, siendo que el ángel Gabriel se encuentra ocupado en guerra

personal con este ser. El versículo veinte nos informa que no sólo existe un príncipe demoníaco sobre Persia, sino también el ángel menciona ‘el príncipe de Grecia.’ Podemos concluir que **Satán está operando un programa altamente organizado.** Parece que él ha dividido al mundo con todos sus diferentes reinos, designando demonios que enfoquen sus energías engañosas y destructivas en territorios que les ha delegado. Un príncipe demoníaco obviamente está encargado del reino persa. Otro es responsable por Grecia.” *Light Bearers, UOD-12.*

“En los anales de la historia humana, el crecimiento de las naciones, el levantamiento y la caída de los imperios parece depender de la voluntad y las proezas del hombre. Los sucesos parecen ser determinados, en gran parte, por su poder, su ambición o su capricho. Pero **en la Palabra de Dios se descorre el velo,** y contemplamos detrás, encima y entre la trama y la urdimbre de los intereses, las pasiones y el poder de los hombres, los agentes del Ser misericordioso, que ejecutan silenciosa y pacientemente los consejos de la voluntad de Dios.

“La Biblia revela la verdadera filosofía de la historia. En las palabras de belleza inmaculada y ternura que el apóstol Pablo dirigió a los filósofos de Atenas, se expone el propósito que tenía Dios al crear y distribuir las razas y naciones. Él ‘de una sangre ha hecho todo el linaje de los hombres, para que habiten sobre la faz de la tierra; y les ha prefijado el orden de los tiempos, y los límites de su habitación; **para que busquen a Dios, si en alguna manera, palpando, puedan hallarle.**’ Dios declara que cualquiera que lo desee puede ‘entrar en los vínculos del pacto.’ Al crear la tierra, su propósito era que fuese habitada por seres cuya existencia fuese una bendición para sí mismos y para los demás, y un honor para su Creador. Todos los que quieran pueden identificarse con este propósito. De los tales se dirá: ‘Este pueblo he creado para mí, **mis alabanzas publicará.**’

“Dios ha revelado en su ley los principios básicos de toda prosperidad verdadera, tanto de las naciones como de los individuos. ‘Porque ésta es vuestra sabiduría y vuestra inteligencia,’ declaró Moisés a los israelitas, refiriéndose a la ley de Dios. ‘Porque no os es cosa vana; es vuestra vida.’ Las bendiciones así aseguradas a Israel, **se prometen en las mismas condiciones y en el mismo grado a toda nación y a todo individuo que existe debajo del amplio cielo.**

“El poder que ejerce todo gobernante en la tierra, **se lo otorga el cielo,** y su éxito depende de cómo lo ejerce. El Atalaya divino dice a cada cual: ‘Yo te ceñiré, aunque tú no me conociste.’ Y para todos constituyen una lección de vida las palabras dirigidas a Nabucodonosor: ‘Tus pecados redime con justicia, y tus iniquidades, **haciendo misericordias para con los oprimidos,** pues tal vez será eso una prolongación de tu tranquilidad.’

“Comprender estas cosas, comprender que ‘la justicia engrandece a la nación:’ que ‘con la justicia será

afirmado el trono’ y con ‘misericordia;’ y reconocer la obra de estos principios en la manifestación del poder que “quita reyes, y pone reyes”, **es comprender la filosofía de la historia.**

“Sólo en la Palabra de Dios está esto claramente expuesto. En ella se muestra que la fuerza de las naciones, lo mismo que la de los individuos, no se encuentra en las oportunidades o medios que parecen hacerlos invencibles; ni tampoco en su pregonada grandeza. **Se mide por la fidelidad con que cumplen el propósito de Dios....**

“Se ha permitido a toda nación que ha ascendido al escenario de la historia, que ocupe su lugar en la tierra **para ver si va a cumplir o no el propósito del “Vigilante y Santo.”** La profecía ha anunciado el levantamiento y la caída de los grandes imperios del mundo: Babilonia, Medopersia, Grecia y Roma. La historia **se repitió con cada una de ellas,** lo mismo que con naciones menos poderosas. Cada una tuvo su período de prueba, fracasó, su gloria se marchitó, perdió su poder, y su lugar fue ocupado por otra.

“Aunque las naciones rechazaron los principios de Dios y provocaron con ese rechazamiento su propia ruina, es evidente que el propósito divino predominó y se manifestó en todos sus movimientos.” *La Educación, 173-177.*

DANIEL 10: 21

Primero te diré lo que está escrito en el Libro de la Verdad. Ninguno me ayuda contra ellos, sino Miguel, vuestro Príncipe.

Primero Te Diré Lo Que Está Escrito en el Libro de la Verdad—

“Daniel recibió no solamente la luz y verdad que él y su pueblo más necesitaban, sino un vistazo de los grandes eventos del futuro, aún hasta el advenimiento del Redentor del mundo. Quienes pretenden estar santificados, **mientas no tienen deseo de escudriñar las Escrituras o luchar con Dios en oración por un entendimiento más claro de verdad bíblica,** no conocen lo que significa verdadera santificación.

“Daniel conversó con Dios. El Cielo le fue abierto. Pero los elevados honores que le concedieron **fueron el resultado de humillación y sincera búsqueda.** Todo el que cree de corazón la palabra de Dios, añorará un conocimiento de Su voluntad. Dios es el autor de la verdad. Él ilumina el confuso entendimiento y da a la mente humana poder para captar y comprender las verdades que Él ha revelado.” *Sanctified Life, 48,49*

Miguel, Vuestro Príncipe—

“Satanás se alegró de haber triunfado en hacer que Moisés pecara contra Dios. Por esta transgresión, Moisés cayó bajo el dominio de la muerte. Si hubiera continuado fiel, y su vida no hubiera sido manchada con esa transgresión, en fallar de dar a Dios la gloria de

proveer agua de la roca, él hubiera entrado a la tierra prometida, y hubiera sido trasladado al Cielo sin ver la muerte. **Miguel, o Cristo, con los ángeles que sepultaron a Moisés, vino desde el Cielo, después de haber Moisés permanecido en el sepulcro un corto tiempo, y lo resucitó, y se lo llevó al Cielo.**

“Al acercarse Cristo y los ángeles al sepulcro, Satán y sus ángeles aparecieron allí, y estaban guardando el cuerpo de Moisés, para que no fuera removido. Cuando se acercaron Cristo y sus ángeles, Satanás resistió su llegada, pero fue obligado, por la gloria y el poder de Cristo y sus ángeles, a retroceder. Satanás reclamó el cuerpo de Moisés, debido a su única transgresión; pero Cristo mansamente lo envió al Padre, diciendo, ‘El Señor te reprenda.’ Cristo dijo a Satán que él conocía que Moisés se había arrepentido de corazón tocante a este mal, que no descansaba mancha alguna sobre su carácter; **y que su nombre en el libro celestial**

de registros se encontraba sin mancha. Entonces Cristo resucitó el cuerpo de Moisés, que Satanás había reclamado.” *ISpirit of Prophecy, 342.*

“Gabriel entonces anunció que nadie más que él entendía los asuntos que él estaba por comunicar, excepto Miguel el Príncipe. Después que él había dado a conocer a Daniel los asuntos, hubo cuatro seres en el universo que tenían un conocimiento de estas importantes verdades—Daniel, Gabriel, Cristo, y Dios [Padre]. Cuatro nexos aparecen en esta cadena de testigos—el primero, Daniel, un miembro de la familia humana; y el último, Jehová, ¡el Dios de todo!” *Smith, DR, 231.*